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ERRO NOSSO — I
Ontem, esta coluna — do

idoso e cansado Capiau — falou
ao citar a legenda a que pertence
o pré-candidato a vereador João
Paulo Pimenta. Ele está no MDB
e não PSB. Aliás, é um “porta-
voz” do prefeito Barjas Negri
(PSDB). Pelo menos parece.

ERRO NOSSO — II
Também foi erro deste colu-

nista o nome do engenheiro Arthur
Ribeiro (é com “th”), como alertou
o próprio João Paulo Pimenta. E,
nas bandas do Movimento Demo-
crático Brasileiro (MDB), presidi-
do pelo empresário André Augus-
ti, há contestação de que Athur
Ribeirão seja o possível vice do pré-
candidato Barjas. Questão de tem-
po, mas as nuvens são as nuvens.

PIMENTA
Um político histórico na pra-

ça comentou que, pela primeira,
tem-se notícia de que o político
João Paulo Pimenta (MDB) foi
impedido de entrar num encon-
tro. Aconteceu, sim, durante a
visita do vice-governador Felicio

Ramuth, que, aliás, estava no
exercício de governador. Mas
aconteceu. Registrado, a pedido.

TRINDADE
A praça política de Piracica-

ba espera a informação do pré-
candidato a prefeito Wilson Trin-
dade informar qual será a sua le-
genda para este ano. Será a sexta
vez que o funcionário público mu-
nicipal aposentado disputa um
pleito para a chefia do Executivo.

CAMPESTRE - I
A sinalização precária de uma

lombada localizada na estrada
municipal Antônio Dias Rodri-
gues, altura no número 5000, no
bairro Campestre, foi apontada
pelo vereador André Bandeira
(PSDB), através do requerimento
600/2024, aprovado na 30ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (20). O problema também foi
relatado pelo parlamentar atra-
vés da indicação nº 220/2024.

CAMPESTRE - II
“Segundo relatos de muníci-

pes, observa-se que a lombada está
deteriorada a ponto de não mais
cumprir sua função adequada”,
alega o vereador. Ele questiona se é
possível realizar a melhoria na si-
nalização, qual é o status atual da
análise e implementação e qual é o
prazo estimado para a medida.

CONTRA CORTE DAS BOLSAS
A deputada estadual Profes-
sora Bebel — pré-candidata
do PT a prefeita de Piracica-
ba — não concorda com o

corte das bolsas de estudos,
que ameaçam quatro mil pro-
jetos de curto e médio prazo
e quase 10 mil bolsistas. A11
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MAGIC PAULA
Maria Paula Gonçalves da
Silva, a Magic Paula, es-
teve ontem (21) em Piraci-
caba, na Escola Municipal
João Batista Nogueira, lo-
calizada no bairro Santa
Terezinha, para contar a

sua trajetória no esporte
aos alunos e a comunida-
de. Ela é considerada uma
das melhores jogadoras
que o basquete já produ-
ziu e marcou época com a
Seleção Brasileira. A4
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O comércio de rua e corredo-
res terá horário especial de funcio-
namento no feriado de Corpus
Christi. Na quinta-feira, 30, as lo-
jas podem abrir das 9h às 16h e no
Shopping Piracicaba, das 12h às
20h. Supermercados têm escala
própria de funcionamento. Já na
sexta-feira e no sábado, o horário
permanece normal em todos os es-

Prefeito fala sobre monitorar
‘águas urbanas’ na Indonésia

Também presidente dos Comitês
PCJ, Luciano Almeida destacou

o projeto desenvolvido em
parceria com agência da França

Considerado o maior evento
global sobre água, a 10a edição do
Fórum Mundial  da Água aconte-
ce em Bali, capital da Indonésia, e
recebeu, ontem (21), uma palestra
do prefeito Luciano Almeida (PP),
que também é presidente do Co-
mitês PCJ (Rios Piracicaba, Capi-
vari e Jundiaí), sobre o Projeto
M.A.R.U. (Monitoramento de
Águas Residuais Urbanas), que é
desenvolvido em parceria com a
França, por meio da Agência de
Água Loire-Bretagne e o Escritó-

Palestra do prefeito Luciano Almeida (PP) aconteceu
ontem (21) durante o Fórum Mundial da Água
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Comércio local vai
funcionar normal
no Corpus Christi

rio Internacional da Água, nas
Bacias PCJ e nas bacias dos rios
Paraíba do Sul e Guandu. O foco
da palestra foi com aumentar a
densidade de dados, ter a oportu-
nidade de verificar tecnologias,
como otimização de dados de
qualidade de águas superficiais,
suas inovações, uso de água, eva-
potranspiração, discutir formas
de promover novas tecnologias
e redes para compartilhar expe-
riências relacionadas a inova-
ções na produção de dados. A13

100 ANOS!
PARABÉNS!
Foi um domingo (19)
de imensa alegria,
festa total, agradecen-
do a Deus por tudo e
por todos. É que o
centenário de Merce-
des Daniel Sarkis foi
comemorado com fa-
miliares e amigos,
com parabéns. A8

tabelecimentos. O funcionamento
do comércio nos feriados está esta-
belecido na convenção coletiva do
trabalho, assim como os benefícios
dos comerciários que trabalham
nestas datas. Os lojistas que forem
abrir no feriado, precisam provi-
denciar a autorização que está no
site do Sincomércio Piracicaba
(www.sincomerciopiracicaba.com.br).

PIRACICABANUS PRAECLARUS
Alex Madureira (PL) foi con-
templado com o Título de
Piracicabanus Praeclarus,
através do Decreto Legisla-
tivo 39/2023, do vereador
Laércio Trevisan Jr. A ceri-
mônia aconteceu na sexta-
feira (17), na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba. Em seu
segundo mandato, o depu-

tado estadual recebeu a
maior honraria do poder le-
gislativo piracicabano du-
rante reunião solene reali-
zada no Salão Nobre “He-
lly de Campos Melges”,
evento este que foi presti-
giado por diversas autorida-
des, além de familiares, ami-
gos e correligionários. A9

Aldo Guimarães
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O dilúvio, a oficina
e a lanchonete

Almir Pazzianotto
Pinto

Odilúvio que de-
vastou o Rio
Grande do Sul

assume proporções bí-
blicas. Serão necessári-
os anos de trabalho
exaustivo, bilhões de
reais em investimen-
tos públicos e privados, governan-
tes honestos e capazes, para que o
Estado volte a se assemelhar ao
que era antes da tempestade.

Informações divulgadas
pela Defesa Civil revelam que 447
dos 497 municípios foram dura-
mente atingidos pelas cheias.
Mais de meio milhão de pessoas
viram-se obrigadas a deixar as
suas casas. Em Porto Alegre, sete
em cada dez empresas varejistas
foram destruídas. Dados da Fe-
deração das Associações Gaú-
chas do Varejo (FAGV), revelam
que 70% da força de trabalho,
estimada em 700 mil pessoas, está
sem emprego. É impossível ima-
ginar quanto tempo será neces-
sário para a volta à normalidade.

São conhecidos os problemas
de natureza legal que comprome-
tem a segurança das relações in-
dividuais de trabalho. Demitir
empregado, em qualquer circuns-
tância, ainda que sob o imperati-
vo da força maior (fenômeno de-
finido na CLT como "todo acon-
tecimento inevitável em relação à
vontade do empregador, e para a
realização do qual este não con-
correu, direta ou indiretamente"),
é oneroso e arriscado. Segundo a
letra fria da lei, além do saldo de
salários, do aviso prévio em tem-
po ou dinheiro, das férias e déci-
mo salário, o empregador paga-
rá indenização no valor corres-
pondente a 40%, dos depósitos
atualizados do FGTS (Ato das
Disposições Constitucionais
Transitórias - ADCT, art. 10, I).

Embora pague tudo que a lei
expressamente ordena, e receba
quitação de conformidade com
a Súmula 330 do TST, o patrão
não estará livre de enfrentar re-
clamação trabalhista destinada
a cobrar indenização por danos
materiais e morais, sofridos an-
tes, durante, ou após a enchen-
te. A criatividade dos advogados
é fértil e sempre encontra argu-
mentos para tentar algo mais.

É verdade que a situação de
quem trabalha como empregado
não poderia ser pior. Muitos per-
deram tudo. Para conseguirem
voltar ao trabalho será necessá-
rio, porém, encontrar alguém,
pessoa física ou jurídica, com dis-
posição e recursos que permitam
contratá-lo. O mais simples em-
prego, em lanchonete, por exem-
plo, dependerá de investimento,
em dinheiro vivo, da ordem de
mais ou menos 50 mil reais.
Transportadoras que tiveram ca-
minhões e carretas avariados, ou
inutilizados, levarão meses e gas-
tarão milhões para se reequipa-
rem e voltarem a operar. Fábri-
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cas, oficinas, lojas, es-
critórios, bares, restau-
rantes, hotéis, perma-
necerão longos meses
paralisados. A infraes-
trutura foi quase toda
desfeita. Estradas de
rodagem, pontes e via-
dutos devem ser recons-
truídos. O moderno ae-
roporto Salgado Filho

esteve vários dias debaixo d'água.

No agronegócio perderam-
se milhares de toneladas de ali-
mentos. Granjas destinadas à
criação de galinhas, frangos,
suínos, gado leiteiro, desapare-
ceram sob as enxurradas, exigin-
do-se tempo e dinheiro para re-
tomarem as atividades. O endi-
vidamento é generalizado, mas
o crédito deverá ser escasso.

Para voltar a investir o em-
presário precisa recuperar a
confiança no clima, acreditar
no governo, conseguir financi-
amentos com juros subsidiados.
Passada a onda emocional, se
não houver algum tipo de acor-
do, haverá perigo de sobrevir
avalanche de ações civis, comer-
ciais e trabalhistas. Para evitarem
o mal maior da falência, empre-
sas precavidas deverão ajuizar
pedidos de recuperação judicial.

Na esfera social, encontrar
ocupação para milhões que se
encontram desempregados é o
desafio mais urgente. As pes-
soas precisam ter dinheiro para
comer, morar, vestir, reorgani-
zar a casa e satisfazer necessi-
dades básicas da família.

O momento pede cautela, ge-
nerosidade e ação. A Constitui-
ção, a Consolidação das Leis do
Trabalho, a Lei da Previdência,
determinam obrigações impossí-
veis de serem satisfeitas pelos
maioria absoluta das empresas
estabelecidas no Rio Grande do Sul.

O Tribunal Regional do Tra-
balho, o Ministério Público do
Trabalho, a Ordem dos Advoga-
dos do Brasil, a Academia Sul-
Rio-Grandense de Direito do Tra-
balho, os sindicatos patronais e
profissionais, deverão buscar fór-
mula consensual apta a atender às
necessidades de ambas as partes.

O primeiro passo deve ser dado
no sentido da decretação de mora-
tória para as dívidas trabalhistas.
Reduzidos à miséria, os patrões
lutam pela sobrevivência e não dis-
põem de recursos para pagá-las.

O sofrimento e a realidade a
tudo se impõem, diz o provérbio.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi minis-
tro do Trabalho, presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST).
OrbisNews. Editor jor-
nalista Fausto Camu-
nha. SP. 15/5/2024.

propõe mudanças que
podem simplificar o
processo de licencia-
mento para o proprie-
tário, ao mesmo tem-
po em que tornam a
política de conservação
mais efetiva. O estudo
foi publicado na revis-
ta Perspectives in Eco-
logy and Conservati-

on. Participação efetiva da Esco-
la de Agricultura Luiz de Quei-
roz da Universidade de São Pau-
lo (Esalq-USP) em Piracicaba.

———
Jose F. Höfling, bió-
logo/Unicamp

Mata Atlântica

Simplificar a le-
gislação da Ma-
ta Atlântica no

sentido de maximizar
sua conservação é mo-
tivo de estudos por ci-
entistas. Um grupo de
pesquisadores apoiado
pela FAPESP observou
que critérios funda-
mentais para definir se
uma área de Mata Atlântica
pode ou não ser suprimida por
seus proprietários são pouco cla-
ros. Com isso, podem dar mar-
gem ao desmatamento legal de
áreas que prestam importantes
serviços ecossistêmicos. O grupo
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Vencer a crise demanda trabalho e fé
Paiva Netto

Jesus, em Seu Evan-
gelho, consoante
Lucas, 4:4, recor-

dando o Deuteronômio
de Moisés, adverte:
"Nem só de pão vive o
homem, mas de toda a
Palavra de Deus". Igual-
mente ocorre na Econo-
mia. Contudo, quantos dão a me-
recida importância ao ensinamen-
to? A não ser quando a dor bate.

Por oportuno, reporto-me ao
que proferi durante Prece ao Divi-
no Estratego, em janeiro de 1991:

Grandes nações avantaja-
ram-se nas horas de embate; os
mais destacados caracteres reve-
laram-se nas ocasiões tempestuo-
sas. A crise é o teste da inteligên-
cia. A luta instiga o nosso valor.
Por que temer os desafios? É a
maneira escolhida por Deus para
premiar a nossa capacidade. E
qualquer vitória no campo espi-
ritual e físico exige sacrifício.

Um fato singular é digno de
apontamento: Jesus sobrepujou a
dolorosa crise da crucificação!
Quando julgaram havê-Lo morto,

ao erguer o Seu corpo
dorido para escárnio da
multidão em suspense,
foi então que O glorifi-
caram, colocando-O
acima da craveira co-
mum. E todos os povos,
perante a História, pu-
deram contemplá-Lo.
Depois, houve a magní-
fica Ressurreição...

Como exclamou o Irmão Fle-
xa Dourada (Espírito), pela psico-
fonia do sensitivo Cristão do Novo
Mandamento Chico Periotto, du-
rante manifestação espiritual no
Rio Grande do Sul: "Feliz de
quem suporta a prova com re-
signação, mas suporta mesmo!
Para os Céus, é isso que importa!"

E foi assim que Jesus fez:
suplantou o martírio da cruci-
ficação! Em seguida, como fê-
nix, ressurgiu vitorioso das
cinzas da morte, razão por que
Deus Lhe confirmou o Poder.

Você não entende bem o
Poder de Jesus?!

Vamos, então, continuar a
analisá-lo juntos.

VALORIZAR O CAPITAL
DE DEUS - O exemplo de fé do

Divino Mestre inspira-nos cora-
gem, tendo em vista o panorama
planetário, que suscita vigorosa cri-
atividade para superar os óbices
que pelo caminho aparecerem,
mormente os econômico-financei-
ros. É inadiável valorizar o Capital
de Deus, ou seja, a criatura huma-
na e seu Espírito Eterno, molas pro-
pulsoras do progresso, o cerne da
economia altruística, segundo es-
crevi, em 1987, na Folha de S.Paulo.

O SOCIAL VEM PELO
ESPIRITUAL - E retorno a um
ponto que considero indispensá-
vel termos sempre em pauta: a re-
forma do social vem pelo espiritu-
al. Em 1983, no Programa Boa
Vontade, exibido na época pela
Band, fiz este comentário:

Muita gente pensa que Je-
sus seja uma ficção religiosa ou
uma figura apenas a ser lembra-
da nos respeitáveis cultos das
devoções cristãs. Todavia, va-
mos além. Estamos convictos de
que o Sublime Taumaturgo deva
ser constantemente perquirido,
porque, em Suas prédicas, en-
contramos não só o lenitivo,
mas a resposta para as indaga-
ções que nos afligem. É Ele Quem
diz: "Minha Paz vos deixo, mi-
nha Paz vos dou. Eu não vos
dou a paz do mundo. Eu vos
dou a Paz de Deus, que o mun-
do não vos pode dar. Não se tur-
be o vosso coração nem se arre-
ceie, pois estarei convosco, todos
os dias, até ao fim do mundo"
(Evangelho do Cristo, segundo
João, 14:27; e Mateus, 28:20).

Trata-se de uma promes-
sa e tanto, sobre a qual preci-
samos meditar, pois há bas-
tante que aprender com Ele.

———
José de Paiva Netto,
jornalista, radialista
e  e s c r i t o r ;  e - m a i l :
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Vaca profana
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Camilo Irineu
Quartarollo

Alguns católicos
conservadores
viram profana-

ção da vaca ter se
abrigado na igreja.
Ora, Jesus não nas-
ceu num estábulo?! O
animal é como uma
refugiada do cataclismo e a na-
tureza, essa sim, profanada.

A mãe natureza sofre e se
ressente com a profanação dos
seus nichos e santuários natu-
rais. Vejam o que ocorreu re-
centemente no Texas devasta-
do, apesar do negacionismo do
Trump. Surge no planeta o Re-
fugiado climático, pessoas que
precisam de asilo não por per-
seguições políticas, mas por
perdas irreversíveis de seus
bens. No Sul temos os desabri-
gados em ginásios de esportes,
escolas ou beira de estradas.

Se no extremo ambiental
do Sul temos enchentes e inun-

dações homéricas, na
Amazônia tínhamos
rios caudalosos mas
agora com os seus lei-
tos que parecem um
forno de ressequidos!
Em que pese as evidên-
cias cada vez mais sen-
tidas, a plausibilidade
e a obviedade dos fa-
tos, os negacionistas se

mantêm com seus projetos de
leis, para aumentar a degrada-
ção da natureza profanada. Tri-
bos indígenas morrem com esse
emporcalhamento dos garimpos
ilegais e com o abate da mata
virgem pelos madeireiros.

Os negacionistas prestam um
desserviço em suas ações nefan-
das, e alguns com mandatos no
Congresso, querem mudar o or-
denamento das leis ambientais.
Há uma compulsão ambiciosa de
desmatar para criar gados, mi-
neração ou uso imobiliário das
terras. Como tudo, cheira à hipo-
crisia. Vão pôr a culpa no gado,
na galinha, no cavalo, no Clima,

enquanto posam de "vacas de pre-
sépios" e "vão passando a boiada".

Numa área maior que a ci-
dade de Piracicaba, equivalente à
Campinas, o pecuarista Claudecy
Oliveira Lemes, jogou veneno com
aviões por toda a mata do muni-
cípio de Barão de Melgaço (MT),
mais de 25 tipos de agrotóxicos
diferentes em suas 11 fazendas,
conforme apurou André Triguei-
ro, da Globonews. Isso para plan-
tio de capim e pasto para boi. Um
desses veneninhos é o 2,4-D, le-
tal, presente na composição do
chamado "agente laranja", usa-
do na guerra do Vietnã. Esse
moço encontra-se protegido pe-
los discursos de políticos da ul-
tra direita. Por certo destruiu
plantas medicinais e fauna do
lugar. Anotem-se, o Pantanal está
secando. É mais uma profanação
explícita, muito maior que uma
vaca inocente no templo católico.

Em trâmite pelo Congresso

Nacional há 25 projetos de lei e
três emendas constitucionais con-
tra o Meio Ambiente (vide site do
congresso em foco), pelos quais
perderemos 50% do Pantanal.
Nos pampas, além do já perdido
por inundações óbvias e noticia-
das, essa flexibilização legal leva
à perda de mais 32% de florestas.
O cerrado da mata Atlântica,
aquela que cresce próxima ao oce-
ano, perderá  7%. Na Amazônia,
que já foi pulmão do mundo, se-
rão 15 milhões de hectares per-
didos, sem escrúpulos, por gra-
ça e obra de negacionistas.

Se a vaca piedosa se prote-
geu num templo, os sapos se en-
torpecem na panela morna... a
vaca foi salva, já o sapo vai se co-
zinhar na panela que profanou.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros e do
livro Contos inacreditá-
veis da Vida adulta

bens. Só assim teremos o Estado
novamente íntegro e produtivo.

Enquanto os gaúchos já podem
vislumbrar a luz no fim do túnel, os
catarinenses é que agora enfrentam
a tormenta. Na tarde e noite do do-
mingo, já haviam 800 desabriga-
dos pela enchente, em 20 municipi-
os. O rio Itajaí-Açu estava com as
águas a 9,06 metros acima do seu
nível normal. Consequências dos
217 milímetros de chuva - metade
do previsto para todo o mês - caídos
em apenas 48 horas. Cinco abrigos
foram abertos para recolher os de-
salojados e já acolhiam 467 deles.

A Defesa Civil e as prefeitu-
ras advertiram a população para
a possibilidade de deslizamentos e
outros incidentes decorrente do
alto volume das águas, que já le-
vou o governo do Estado a decre-
tar estado de emergência e acio-
nar os mecanismos de socorro da
população. As cheias constituem
problema antigo de Santa Catari-
na. Existem registros de que ocor-
rem desde 1855 (ou até antes).
Certamente a questão agravou-se
com o passar dos anos e agora po-
derá ter novos contornos decorren-
tes da alteração climática, a mes-
ma que assola o Rio Grande do Sul.

Tivemos pelo menos uma se-
mana de negociações das autori-
dades sobre os problemas em solo
gaucho. Espera-se agora a tomada
de providências que possam dimi-
nuir o sofrimento da população
atingida. E que, ao lado do socorro
haja também a presença firme das
autoridades de segurança para evi-
tar saques, assaltos, seqüestros e
outros ilícitos, como o fogo ateado
a dois ônibus, na noite do domin-
go, em Porto Alegre. Os desordei-
ros e criminosos têm de ser conti-
dos para não agravarem ainda
mais o sofrimento da população e
dificultar a volta à normalidade.

Dirceu Cardoso Gonçalves

Porto Alegre começa a viver
depois de quase um mês de-
baixo d’água. As escolas são

reabertas, vai ocorrer um grande
operação de bombeamento das
águas que ainda inundam o cen-
tro da cidade (reforçado por bom-
bas fornecidas por São Paulo, que
as empregou na crise hídrica de
2015) , as empresas passam por lim-
peza e também se preparam para
voltar à atividade da melhor for-
ma  possível. As autoridades não
podem se esquecer da advertência
da Fiergs (Federação das Indús-
trias do Rio Grande do Sul), de que
de cada dez negócios apenas um
sobreviveu e os demais estiveram
debaixo das águas barrentas. Não
ignorem que é preciso adotar pro-
cedimentos especiais para que as
empresas resistam ao desembolso
da inatividade e possam readqui-
rir o ritmo de trabalho. Os empre-
sários gaúchos esperam nesse mo-
mento algo como a legislação da
época da pandemia, que os permi-
tiu flexibilizar o trabalho, anteci-
par férias e tomar outras provi-
dências que lhe dêem fôlego. Já
pediram ao ministro do Trabalho
e agora esperam as medidas nes-
sa direção. Se não vierem, há o
risco de cessarem 3 milhões de
empregos naquele Estado. O vice-
presidente Geraldo Alckmin, tam-
bém ministro da Indústria, Co-
mércio e Desenvolvimento, já re-
cebeu em audiência o relatório
dos industriais gaúchos e de
pronto acionou os mecanismos do
seu ministérios. É preciso, no en-
tanto, que com a mesma preste-
za,  outros setores do governo
também se alinhem na tarefa de
socorrer o  agronegócio, os pres-
tadores de serviços e o cidadão
comum que perdeu todos os seus
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Cheias no Sul, a hora da reconstrução

O quadro caótico enseja mui-
tas reflexões – algumas corretas e
outras simplemente alarmistas –
que devem ser levadas em conside-
ração. É preciso, ao lado do resta-
belecimento dos centros urbanos,
recuperar as estradas para que a
safra riograndense (especialmente
de arroz) possa ser transportada
aos demais Estados, onde estão
seus centros consumidores. As es-
tradas e ferrovias também devem
garantir o abastecimento do pró-
prio Estado. É preciso fazer o pos-
sível, no menor tempo, para a
volta da fluidez nas relações de
RGS e SC com o resto do País.

Viu-se nesses dias de tormen-
ta, afirmações de que é preciso di-
versificar a produção do agrone-
gócio – caso do arroz – para evi-
tar sua concentração em apenas
uma região. É algo a se pensar e,
se possível, realizar. Da mesma
forma que é preciso adotar medi-
das corretivas e preventivas para
evitar as cheias e principalmente
os acidentes representados por
estouro de barragens, deslizamen-
to de encostas e outros acidentes.
São coisas previsíveis que devem
ser tratadas nas épocas de seca
para que na próxima concentra-
ção das águas não se repitam os
incidentes. Isso nos leva à conclu-
são de que o Brasil necessita, com
toda urgência, de um plano de
contenção hídrica. Isso já foi exe-
cutado em diferentes partes do
planeta – especialmente nos paí-

ses desenvolvidos – e os técnicos
brasileiros da área conhecem bem.
Mas é necessário investimentos e
políticas de longo prazo. Não é obra
para se executar num governo mas
em sucessivos mandatos, más é
crucial que se iniciem no menor
espaço de tempo. Do contrário, os
prejuízos e o sofrimento da popu-
lação serão frequentes e infinitos.

No começo dos anos 70, hou-
ve a tentativa de federalizar a téc-
nica e estadualizar a prestação de
serviços de água e esgoto para que
se despoluísse os rios e se aprovei-
tasse convenientemente os recur-
sos hídricos. O plano se desvituou
porque muitos municípios fizeram
questão de continuar executando
os serviços. Hoje as companhias
estaduais de saneamento - como a
paulista Sabesp – estão em vias de
privatização e temos um grande
passivo de esgotos não tratados
lançados dentro da calha dos rios.
É preciso cuidar de tudo isso. Uma
obra gigantesca, mas que tem de
ser começada para um dia – nós
ou a futura geração – tê-la con-
cluída e oferecendo segurança,
conforto e saúde à população.

O problema das cheias – Rio
Grande do Sul e Santa Catarina
– interessa a todo o País. Respei-
tadas as diferenças de topogra-
fia, clima e outras variáveis regi-
onais, tudo aquilo que se aplicar
nos dois Estados já impactado
poderá, em maior ou menor pro-
porção, ser útil aos demais quan-
do o problema bater às suas por-
tas. Mexam-se todos, de preferên-
cia antes da próxima inundação...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); e-mail:
tenentedirceu@terra.com.br
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Na hora de prestar
socorro aos atingidos
pelas calamidades, é
do Estado que se espe-
ra as primeiras ações.
Somente o Estado, com
sua estrutura e com os
recursos públicos têm
a capacidade e a res-
ponsabilidade de orga-
nizar os esforços de

resgate, de ajuda e de reconstru-
ção da vida de milhares de famí-
lias. E é isso que de fato aconte-
ce, com maior ou menor ampli-
tude, de acordo com as concep-
ções de Estado de cada governo.

Tivemos muitos exemplos
recentes. Na pandemia da covid-
19 foi assim. Nas tragédias de
Mariana e Brumadinho, tam-
bém. No incêndio da boate Kiss,
da mesma forma. E agora, nas
enchentes no RS, não é diferente.

O que estamos presenciando é
que o Estado não mede esforços,
nem faz cálculos de custo-benefí-
cio, diante do desafio de salvar vi-
das. Nenhuma regra ou limite fis-
cal pode se sobrepor à urgência de
atuação que a situação exige. Obvi-
amente que, dependendo da con-
cepção de cada governo, essa atua-
ção será mais ou menos eficiente.

No episódio que estamos vi-
vendo, toda o a estrutura públi-
ca foi colocada a serviço da po-
pulação atingida e ninguém está
perguntando se a pessoa atendi-
da é rica ou pobre, se tem recur-
sos, ou se pagou em dia seus tri-
butos. Essa é a natureza de um
Estado social: "de cada qual, se-
gundo sua capacidade; a cada
qual, segundo suas necessidades".

A sociedade, por seu lado, ao
ser chamada, ou mesmo de for-
ma espontânea, faz também a sua
parte, e, quando o faz, atua como
extensão do próprio Estado.

As doações de alimentos, de
roupas e de tempo de trabalho
voluntário, nada mais são do
que formas diferentes de pagar
tributos, de acordo com a capa-

Dão Real Pereira
dos Santos

"Asociedade, ao ser
 chamada, ou
   mesmo de for-

ma espontânea, faz
também a sua parte, e,
quando o faz, atua
como extensão do pró-
prio Estado. Não se ilu-
dam. Não é o mercado que salva. É
o Estado. E somos, todos, Estado."

Estamos vivendo a maior
tragédia climática da história do
Rio Grande do Sul e, quanto a isso
não há divergências. A situação é
realmente muito dramática.
Grande parte do território do Es-
tado está embaixo d'água. Estra-
das interrompidas, pontes des-
truídas, cidades inteiras alaga-
das, milhões de pessoas desabri-
gadas, centenas de mortes... As
perdas são incalculáveis. O Es-
tado foi engolido pelas águas.

Há, certamente, muitas razões
para termos chegado nesta situa-
ção de calamidade, desde o desca-
so em relação aos incontáveis aler-
tas que os cientistas vêm fazendo
há muito tempo sobre o aquecimen-
to global e sobre degradação am-
biental, até a falta de manuten-
ção dos equipamentos públicos
mais simples de prevenção de en-
chentes. No entanto, não é hora
de procurar culpados, pois eles já
são conhecidos. O que eu quero
aqui é ressaltar a importância da
ação do Estado e da sociedade
diante dessa situação trágica.

Em todas as grandes tragé-
dias que vivemos, aparece sempre,
em primeiro lugar, o Estado e seus
servidores públicos, defesa civil,
bombeiros, forças armadas, entre
outros; depois vem a sociedade com
aquilo que melhor lhe caracteriza,
a solidariedade humana. Mas in-
felizmente, também aparecem, nes-
tes momentos, os oportunistas, que
veem nas tragédias oportunida-
des para lucrar, para saquear ou
para impor suas ideologias.
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Somos, todos, Estado!

cidade de cada um, para aten-
der diretamente aos demais, se-
gundo as suas necessidades. É o
exercício direto da atribuição do
Estado pelas mãos dos cidadãos.

Em momentos como esse, to-
dos são Estado, e cada cidadão
abdica da sua condição de indiví-
duo e passa agir como cidadão, ou
seja, como alguém que coloca o inte-
resse comum acima do seu próprio
interesse individual. A participação
da sociedade não reduz a impor-
tância do Estado, como alguns
têm tentado pregar, mas a amplia.

A lógica do Estado é que pre-
valece sobre a lógica do mercado e
do individualismo. Os direitos à
vida, à proteção social, à saúde, à
alimentação se sobrepõem aos
ganhos individuais e ao lucro.

Os oportunistas, ao contrário,
querem maximizar seus ganhos
privados, e colocam em marcha
uma lógica contrária à ação coope-
rativa e coletiva, que caracteriza o
Estado, ou seja, a lógica do lucro.
O mercado quer cobrar para pres-
tar socorro, quer aumentar preços
em razão da escassez dos produ-
tos, vender água a preços exorbi-
tantes, aumentar preços dos com-
bustíveis, quer esconder produtos
para vendê-los a preços superiores
quando estiverem em falta. O mer-
cado impõe a lógica da vantagem.

Saqueadores de residências e
de estabelecimentos abandonados,
assaltantes e golpistas agem tam-
bém pela lógica da vantagem indi-
vidual, que é estimulada pelo mer-
cado, e não pela lógica da coopera-
ção, que caracteriza a ação do Esta-
do. Os propagadores de fake News,
da mesma forma, ao distorcerem a
realidade dos fatos tentam anular
a importância do Estado para que
prevaleça a ideologia do mercado.

São meros oportunistas que se
aproveitam da desgraça alheia para
fazerem apologia do Estado míni-
mo, justamente quando a popula-
ção mais precisa do Estado de pro-
teção social. Aliás, a distorção da
realidade tem sido um instrumen-
to recorrente dos negacionistas. O
Estado mínimo é aquele em que o
presidente da República tira féri-
as, em Santa Catarina, quando o
estado da Bahia era vítima de ca-
lamidade climática, ou aquele, em
que o presidente negava a impor-
tância das ações de prevenção
contra a pandemia da covid-19.

No Estado social, ao contrá-
rio, todas as estruturas do gover-
no federal se mobilizam e colo-
cam todos os seus recursos para
atuar diretamente no local dos
acontecimentos com o objetivo de
proteger as pessoas. Mas, antes
que me entendam mal, preciso
dizer que mercado não é sinôni-
mo de empresas. Muitas empre-
sas e empresários, deixando de
lado seus interesses privados,
também estão empenhados em
ajudar o Estado neste momento,
tanto fazendo doações e cedendo
espaços físicos, quanto prestando
serviços relevantes à sociedade.

Não se iludam. Não é o mer-
cado que salva. É o Estado. E so-
mos, todos, Estado. Quando saio
de casa para ajudar em algum
abrigo; quando levo alimentos,
roupas, calçados; quando faço
contribuições para as cozinhas
solidárias; quando ajudo a reti-
rar famílias de áreas alagadas, sou
Estado. Me junto aos milhares de
servidores públicos, civis e milita-
res, socorristas, e aos milhares de
voluntários, numa grande ação
de Estado para salvar vidas e su-
perar rapidamente a tragédia.

———
Dão Real Pereira dos
Santos, presidente do
Instituto Justiça Fiscal,
auditor fiscal e coorde-
nador da campanha Tri-
butar os Super-Ricos

PONTO SEM NÓ
Lula é por demais vivido.

Está longe de ser o mesmo do
sindicalismo (final dos anos 70/
começo de 80) ou o período que
ocupou a Presidência da Repú-
blica, (2023/2011), contudo, sua
experiência conta. Recentes de-
cisões provam seu jeito proceder.
Demitiu Jean Paul Prates e colo-
cou Magda Chambriard. De so-
bra, demitiu 20 (vinte) assesso-
res/consultores. A presidenta
recebe um aumento salarial de
1000% e deve fazer direitinho
tudo o que o Palácio do Planalto
quiser ou pedir. Paulo Pimenta

foi nomeado ministro da Re-
construção do Rio Grande do Sul.
Gaúcho petista, ele é provável
candidato a sucessão de Eduar-
do Leite (PSDB). É evidente
que o tucano ficou na bronca,
mas engoliu. O PSDB não. Ago-
ra já são quarenta (40) minis-
térios que servem também para
acomodar amigos e aliados.

PONTO FINAL
Lá se foram Carnaval, Se-

mana Santa e a Festa das Na-
ções. Vamos para as festas
Junina e do Divino. Aproxi-
mam-se as eleições municipais.
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As águas de março

As águas perse-
guem os ho-
 mens desde

Noé. São comuns a to-
dos os povos os rela-
tos de dilúvio. Há des-
crição na mitologia e
nas religiões. A Bíblia
diz que o mundo era
somente água e que
Deus, depois que fez
a Terra e o homem conheceu o
pecado, resolveu voltar o mun-
do todo ao aspecto primitivo
aquoso, fazendo o dilúvio, mas
salvando os bons homens e os
animais. Foi assim que a Arca
ficou presa no Monte Ararat.

A Epopeia de Gilgamés,
com o mitológico deus-herói,
descreve um dilúvio sobre toda
a Terra (séc. 7 a/C). Era para ser-
vir como punição aos homens.

Os fenômenos a que estamos
assistindo ficam interpretados no
seu tempo. Claude Lévi-Strauss,
o grande antropologista e talvez
o maior pensador do século pas-

sado, afirma que a Ter-
ra vem sendo vítima da
poluição e que o maior
poluidor é o homem. As-
sim, através dos milêni-
os, ele vem destruindo
plantas, desertificando
áreas imensas e jogan-
do milhões de toneladas
de carbono na atmosfe-
ra, o que virá a trans-

formar o nosso planeta em um lu-
gar impossível de se respirar.

Os cientistas dizem que pos-
sivelmente o Sol se expandirá
até tornar-se uma gigante ver-
melha, e a Terra será vaporiza-
da, depois de passar por longo
período em que formas de vida
ainda serão possíveis, apesar
das temperaturas altíssimas.

O homem, quando passou a
viver em comunidade, procurou
localizar-se nas margens dos rios.
Havia uma motivação natural. Os
rios tinham função de saneamento,
forneciam água para alimentação,
higiene, transporte, pescaria e até

para guerras entre tribos. As tribos
nômades, principalmente, se aven-
turavam mata adentro para coleta
de frutos e para caçar. Alguns an-
tropólogos dizem que nossos hábi-
tos alimentares, de comer carnes e
criar animais para abatê-los, têm
raízes nos homens primitivos.

Agora, com as evidentes mu-
danças do clima, comprovadas ci-
entificamente, as chuvas volumo-
sas sofrem a influência do aqueci-
mento dos oceanos - El Niño e La
Niña -, provocando grandes en-
chentes localizadas, afetando gran-
des cidades e até capitais à beira
de rios, onde foram plantadas.

O Rio Grande do Sul agora foi
atingido por uma dessas mudan-
ças no clima, resultando numa tra-

gédia de gigantescas proporções,
a despertar uma consciência na-
tural de solidariedade, comoven-
te e emocional, que, alimentada
pelo poder das redes sociais e de
todos os meios de comunicação,
levou apenas algumas horas para
atingir uma escala mundial.

Estes fenômenos climáti-
cos são contraditórios num
país continental como o nos-
so, a lidar com enchentes e se-
cas. O próprio Rio Grande do
Sul foi vítima de uma e de ou-
tra em pouco espaço de tempo.

Deus tem o Seu tempo, seja
feita Sua vontade. O preço de
viver tem suas agruras. Tudo
isso é para manter a nossa fé.
Tudo passa. Só Deus não.

Vamos reconstruir o Rio
Grande do Sul com amor e soli-
dariedade. Somos todos irmãos.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

O futuro a quem pertence? A quem pertence o futuro?
Walter Naime

Opassado perten-
 ceu aos que fize-
ram acontecer.

Uma indagação
corriqueira mas que
pode ser estudada ao
procurar a compreen-
são do nosso eu.

A grande busca
do espírito humano é visuali-
zar aquilo que está por vir.

Ao longo da história essa cu-
riosidade levou a humanidade a
recorrer à profecias, vidências,
magias, conselheiros, bruxos e
outras figuras do mundo artístico
para tentar decifrar o futuro.

Essas práticas em diferen-
tes épocas e culturas, foram pro-
curadas tanto por pessoas co-
muns para questões do dia a dia,
quanto por líderes em momen-
tos de crise como nas guerras.

Quando profecias ou previ-
sões se concretizam, a credibili-
dade dos consultores e protago-
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nistas aumentavam
consideravelmente
onde a sustentação da
possível verdade po-
dia ser estabelecida.

Um exemplo clássi-
co pode ser encontrado
nas narrativas como
Nostradamus, cujas
previsões, embora mui-
tas vezes vagas, ganha-

ram notoriedade quando pareci-
am coincidir com eventos reais.

É importante considerar que
muitas das previsões eram sufi-
cientemente amplas ou ambíguas
para permitir várias interpreta-
ções e nem sempre a coincidên-
cia das previsões com os acon-
tecimentos, pode ser considera-
da uma comprovação precisa.

No campo do imaginário,
surgem ideias e previsões sobre
o futuro que desafiam as fron-
teiras da realidade. Muitos con-
ceitos inicialmente considerados
absurdos, se tornaram possíveis
graças à tecnologia. Desde via-

gens espaciais até avanços em in-
teligência artificial, a imaginação
humana provou ser uma força
poderosa para moldar o futuro.

A afirmativa de que "O fu-
turo pertence aos que conse-
guem imaginá-lo e, com os re-
cursos da tecnologia conseguem
construí-lo" é particularmente
relevante atualmente. A capaci-
dade de visualizar e criar ino-
vações, tem impulsionado o pro-
gresso em diversas áreas, permi-
tindo que a humanidade trans-
forme sonhos em realidade.

Ao imaginarmos um "museu
do futuro", podemos prever um

espaço que expõe avanços tecno-
lógicos e ideias inovadoras que
dão forma ao nosso amanhã.
Este museu pode apresentar pro-
jetos de cidades inteligentes, ino-
vações em saúde, transporte e co-
municações além de explorar pos-
sibilidades futuras nas operações
espaciais ou na criação de inteli-
gências artificiais avançadas.

A previsão humana tem suas
fronteiras, principalmente por
conta da complexidade e da im-
previsibilidade de muitos eventos.

A frase "O futuro à Deus
pertence" usada comumente,
é um lembrete de que, por
mais que nos esforcemos para
prever e planejar, o desconhe-
cido sempre permanecerá.

Em conclusão, o futuro per-
tence àqueles que ousam imaginá-
lo, respeitando ao mesmo tempo
as limitações humanas e o misté-
rio inerente ao que está por vir!!

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

O peso dos idosos
na balança eleitoral
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aumento reflete não
apenas o desejo crescen-
te dessa parcela da po-
pulação em buscar edu-
cação continuada, mas
também destaca a im-
portância vital da edu-
cação ao longo da vida
como um meio de enri-
quecimento pessoal e
integração social.

Essa tendência não se res-
tringe a uma região específica do
país. De Norte a Sul, observamos
um aumento expressivo no nú-
mero de candidatos idosos parti-
cipando de exames de ingresso em
universidades e competindo por
vagas em cursos de graduação.
Essa busca pelo conhecimento
transcende as fronteiras da ida-
de e desafia as concepções tradi-
cionais sobre o envelhecimento.

Em um mundo em constan-
te mudança, a busca pelo saber
não deve ser vista como um privi-
légio exclusivo da juventude, mas
como um direito fundamental de
todas as pessoas, independente-
mente da idade. É essa busca in-
cessante pelo conhecimento que nos
mantém vivos, ativos e conecta-
dos com o mundo ao nosso redor.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Gregório José

Em meio às trans-
formações soci-
ais e demográfi-

cas que moldam nossa
realidade contemporâ-
nea, um fenômeno sig-
nificativo tem emergido,
desafiando concepções
arraigadas sobre enve-
lhecimento e educação. Nos últimos
anos, temos observado um aumen-
to notável no número de pessoas
com 60 anos ou mais buscando
ingressar no ensino superior. Esse
movimento, longe de ser uma mera
exceção estatística, aponta para
uma mudança profunda na ma-
neira como concebemos o processo
de aprendizagem ao longo da vida.

O tradicional ciclo de vida, que
seguia uma sequência linear de nas-
cimento, crescimento, trabalho e
aposentadoria, está passando por
uma revisão. Agora, mais do que
nunca, indivíduos que outrora se-
riam considerados "velhos" estão
retornando às salas de aula em
busca de conhecimento e desenvol-
vimento pessoal. Seja para cursar
uma pós-graduação ou para con-
quistar seu primeiro diploma uni-
versitário, esses estudantes ido-
sos desafiam as noções preconce-
bidas sobre idade e educação.

Os números confirmam essa
tendência. Dados recentes revelam
um aumento significativo no nú-
mero de matrículas de pessoas com
60 anos ou mais no ensino superi-
or ao longo da última década. Esse
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Aprendizagem
ao longo da vida

ensão do crescimento
dos eleitores idosos, é
o fato de que a polari-
zação política, radica-
lizada nos últimos
anos, pode estar moti-
vando as pessoas mais
maduras a votar. A
faixa etária acima de
60 anos é de uma ge-
ração que se interessa

e se envolve com as discussões
de cunho ideológico. São cida-
dãos e cidadãs que querem par-
ticipar do processo democrático
e, por esse motivo, mantêm a si-
tuação eleitoral regularizada
para que possam ter o direito de
escolher se vão às urnas, ou não.

Em 2024, assim como nos
anos que se seguirão, os candi-
datos aos cargos eletivos deve-
rão estar atentos aos eleitores
com mais de 60 anos. Essa é uma
parcela da população que preci-
sa de serviços especiais em áreas
como saúde, assistência social, la-
zer e cultura. Mas será que a clas-
se política conhece de forma apro-
fundada essas necessidades?

É fundamental que encontre-
mos resposta para essa pequena
provocação aqui colocada. Preci-
samos cuidar agora do futuro que
se avizinha. O Brasil pode, em bre-
ve, se tornar um país de idosos e
os dirigentes precisam construir
políticas de estado que garantam
qualidade de vida a todos.

———
Wilson Pedroso, consul-
tor eleitoral e analista po-
lítico com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing.

Wilson Pedroso

Dados consolida-
dos pelo Tribu-
nal Superior

Eleitoral, referentes a
abril de 2024, mostram
que o Brasil possui 33,7
milhões de eleitores com
mais de 60 anos. Des-
tes, 18,9 mil estão na
faixa até 69 anos, outros 10,1 mil
possuem entre 70 e 79 anos e, por
fim, há mais 4,6 mil com idade su-
perior a 79 anos. Juntos, eles so-
mam exatamente 33.787.121 pes-
soas e representam 21,4% do total
de 157.780.526 eleitores. Ou seja,
os idosos representam um em cada
cinco dos brasileiros aptos a votar.

Mas nem sempre foi assim.
Para se ter ideia, em 1994, os ido-
sos representavam 11% dos elei-
tores do Brasil. Com o passar do
tempo, esse percentual cresceu e,
em 2014, as pessoas com 60 anos
ou mais chegaram a 17% do elei-
torado. Agora, em 2024, registra-
mos um novo salto e estamos di-
ante de um cenário que simples-
mente não pode mais ser ignora-
do: os idosos possuem peso impor-
tante em nossa balança eleitoral.

Mas afinal, o que está por trás
de um crescimento tão alto? Esse é
um fenômeno que pode ser expli-
cado de duas formas. O primeiro
ponto a ser observado é que há um
processo acelerado de envelheci-
mento da população no Brasil. O
Censo de 2022 mostrou que as pes-
soas com 60 anos ou mais repre-
sentavam 15,6% da população no
Brasil, enquanto, em 2010, esse per-
centual era de 10,8%. O crescimen-
to foi de 56% no período e a tendên-
cia é que essa curva se acentue ain-
da mais nos próximos anos. Há
previsões de que em 2030 tenha-
mos mais brasileiros com idade
superior a 60 anos do que crianças.

O segundo ponto, também
muito importante para compre-
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Magic Paula faz palestra sobre sua
trajetória no esporte em escola
A atleta falou para os alunos e a comunidade sobre a sua trajetória na
Seleção Brasileira de Basquete e os valores que aprendeu com o esporte
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Vereador acompanha início
das obras de recapeamento

Caio Bruno

Uma das maiores
tragédias cli-
máticas da his-

tória do Brasil se aba-
teu sobre o Rio Grande
do Sul há algumas se-
manas com as enchen-
tes que atingiram 85%
do estado e que deixa-
ram até agora mais de uma cente-
na de mortos, milhares de desabri-
gados e levaram aos gaúchos enor-
mes perdas econômicas e sociais.

Desde os primeiros sinais de
que havia um evento fora do
normal, o Governo Federal se fez
presente no Rio Grande do Sul
em trabalho conjunto com o Go-
verno do Estado. Lula (PT), visi-
tou o local 3 vezes em 10 dias
sempre acompanhado do gover-
nador Eduardo Leite (PSDB).

Em suas aparições in loco o
presidente anunciou medidas fi-
nanceiras de apoio à população e
à reconstrução gaúcha e forte pre-
sença de sua gestão para mitigar
os efeitos da catástrofe, como por
exemplo, a participação das For-
ças Armadas e dos Ministérios no
acolhimento, amparo e salvamen-
to dos habitantes. Sua mais recen-
te ação foi a criação da Secretaria
Extraordinária para Apoio à Re-
construção do Rio Grande do Sul
chefiada pelo ex-ministro da Co-
municação Social e deputado fe-
deral Paulo Pimenta (PT-RS).

Já Leite vestiu o colete la-
ranja da Defesa Civil e anuncia
as medidas que sua administra-
ção toma em todo o estado, visi-
tando abrigos e cidades onde di-
vulga destinação de verbas e tam-
bém orientando sobre doações.

Enquanto a comunicação de
Lula, principalmente focada no di-
gital, inunda as redes sociais com
cards estáticos recheado de núme-
ros sobre repasses de recursos, efe-
tivos de tropas e quantidade de
doações, a de Leite o transformou
em garoto propaganda da crise,
fazendo lives, reuniões e agrade-
cendo o auxilio recebido.

Ambas têm falhas. Não há a

Em suasEm suasEm suasEm suasEm suas
aparições in locoaparições in locoaparições in locoaparições in locoaparições in loco
o presidenteo presidenteo presidenteo presidenteo presidente
anunciou medidasanunciou medidasanunciou medidasanunciou medidasanunciou medidas
financeiras definanceiras definanceiras definanceiras definanceiras de
apoio à populaçãoapoio à populaçãoapoio à populaçãoapoio à populaçãoapoio à população
e à reconstruçãoe à reconstruçãoe à reconstruçãoe à reconstruçãoe à reconstrução
gaúcha e fortegaúcha e fortegaúcha e fortegaúcha e fortegaúcha e forte
presença depresença depresença depresença depresença de
sua gestãosua gestãosua gestãosua gestãosua gestão

Lula, Leite, a comunicação
e as Fake News no RS

prestação de serviço
adequada, não há o
tom emocional e hu-
mano que deve ditar si-
tuações como essas e
pouca coisa de palpá-
vel a oferecer para
uma gente que perdeu
bens materiais e, de al-
guma maneira, sua
história e a da família.

Sem dúvidas, o Governo Fe-
deral desempenha papel presente
na situação do Rio Grande do Sul
com ações efetivas, mas não con-
segue converter isso em realiza-
ções e proveito próprio. Já o Go-
verno gaúcho passa a imagem de
estar mais letárgico, o que de cer-
ta forma é até natural diante da
magnitude do fato, e com isso não
consegue transmitir o alento e a
força que a população necessita.

Não bastasse o caos em si e
as falhas, ainda há que se en-
frentar a produção profissional
e maquiavélica de Fake News de
toda sorte produzidas por gru-
pos políticos ligados à extrema-
direita e demais irresponsáveis
que parecem terem perdido a
humanidade, a empatia e a
compaixão e vivem um vale tudo
contra opositores somente pen-
sando em ganhos políticos-elei-
torais. Mesmo que isso possa
causar mortes e mais tragédias.

As batalhas serão longas. Con-
tra as mentiras orquestradas e para
reconstruir o Rio Grande do Sul.

———
Caio Bruno, jornalista
e especialista em Mar-
keting Político

Igualdade tributária e regulatória em
favor dos empregos e da qualidade

Fernando Valente Pimentel

Aindústria têxtil e de confec-
ção brasileira tem uma his-
  tória de dois séculos, pro-

duzindo roupas para todos os
habitantes, das distintas faixas de
renda, com preço compatível e, o
que é crucial, com padrões de
qualidade e segurança. Hoje,
atende 80% do mercado interno.
Portanto, é falacioso o discurso
de que os sites internacionais de
e-commerce chegaram aqui, há
pouco mais de dois anos, para
suprir os menos favorecidos.

Eles são bem-vindos, pois
praticam um modelo de negócio
irreversível. Não intencionamos
bani-los, como, aliás, alguns pa-
íses já fizeram. Entretanto, é im-
prescindível que tenhamos igual-
dade tributária, essencial para
que a concorrência seja justa, éti-
ca e aderente às leis de mercado.
Infelizmente, esses preceitos da
livre economia não estão sendo
observados desde agosto de
2023, quando o governo conce-
deu isenção do Imposto de Im-
portação para as compras de até
50 dólares feitas por meio des-
sas plataformas, que recolhem
apenas 17% de ICMS, contra uma
carga total da indústria e do va-
rejo brasileiros que chega a 90%.
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Não queremos que os sites
sejam onerados. Nosso propósito
prioritário é a redução da carga
tributária para todos. Mas, se a
indústria e o varejo nacionais não
tiverem a taxação reduzida, a isen-
ção às plataformas internacionais
não pode continuar, pois não te-
mos como pagar tanto enquanto
os estrangeiros beneficiam-se de
um generoso privilégio fiscal.
Também utilizamos o e-commer-
ce no Brasil, mas não temos isen-
ção de impostos federais. Igual-
dade de condições é crucial!

Tal desequilíbrio está provo-
cando a queda de produção e au-
mento do desemprego. Assim, até
que seja restabelecida a igualda-
de de condições, as plataformas
internacionais não estarão aten-
dendo os mais pobres. Ao contrá-
rio! Afinal, na realidade, o privi-
légio que lhes foi concedido tem
contribuído de modo acentuado
para aumentar a exclusão e o
número de famílias sem renda.

Respeitar de fato os cida-
dãos não é tirar seu ganha-pão,
mas sim agir como tem feito a in-
dústria têxtil e de confecção brasi-
leira: nos 30 anos do Plano Real,
que comemoramos em 2024, a in-
flação geral acumulada foi pouco
superior a 750%; no mesmo perí-
odo, os preços do vestuário e cal-

çados evoluíram apenas 450%. O
setor, o que menos majorou seus
produtos, investiu e aumentou a
produtividade, transferindo es-
ses ganhos para a sociedade.

Outra questão importante diz
respeito aos ônus trabalhistas, cujo
peso é grande no preço final dos
produtos. Nos países que produzem
as roupas vendidas pelos sites in-
ternacionais de e-commerce, esses
custos não são comparáveis aos do
Brasil, que é membro-fundador da
Organização Internacional do Tra-
balho (OIT), abriu seu primeiro es-
critório na América Latina e defen-
de a atividade laboral digna como
fator de inclusão socioeconômica
e cidadania. Além disso, já ratifi-
cou 96 convenções mundiais do
órgão, ante no máximo 36 de na-
ções com as quais concorremos.

Também não há igualdade
regulatória entre os fabricantes

nacionais e as plataformas inter-
nacionais, pois os produtos que
estas vendem de modo direto às
pessoas físicas não são submeti-
dos à anuência dos 15 órgãos ofi-
ciais brasileiros que atuam no li-
cenciamento das importações fei-
tas por empresas, como Anvisa,
Polícia Federal, Inmetro e Minis-
tério da Agricultura e Pecuária.
Que tecidos usam, quais coran-
tes, existem as devidas proteções
nas roupas para bebês, há mate-
riais alérgicos? Sabe-se lá...

São imprescindíveis a igual-
dade tributária, de preferência
com a desoneração de todos, e
garantias de segurança e quali-
dade dos produtos. É o que pe-
dimos para que as condições de
concorrência sejam justas e os
consumidores respeitados e para
que não fiquemos tão expostos
à competição desleal dos que
buscam nosso forte mercado
para manter investimentos e em-
pregos em seus países, num ce-
nário mundial de comércio cada
vez mais restrito e disputado.

———
Fernando Valente Pimen-
tel, diretor-superinten-
dente e presidente emé-
rito da Associação Brasi-
leira da Indústria Têxtil
e de Confecção (Abit)

Divulgação

A ex-jogadora de basquete Maria Paula Gonçalves da Silva, a Magic Paula,
esteve em Piracicaba, na Escola Municipal João Batista Nogueira

Considerada uma das melho-
res jogadoras que o basquete já
produziu, Maria Paula Gonçalves
da Silva, a Magic Paula, esteve
ontem (21), em Piracicaba, na Es-
cola Municipal João Batista No-
gueira, localizada no bairro San-
ta Terezinha, para contar a sua
trajetória no esporte aos alunos e
a comunidade. A ação faz parte
da programação da 5ª Semana
Municipal do Brincar e dos 7°
Jogos Internos das escolas mu-
nicipais, que segue até sexta, 24/
05, em todas as unidades da
Rede. Os 550 alunos ocuparam a
quadra da escola para acompa-
nhar o evento, que foi aberto para
as famílias e a comunidade.

Durante a palestra, a atleta
falou sobre a sua trajetória na Se-
leção Brasileira de Basquete e os
valores que aprendeu com o es-
porte, como o respeito aos limi-
tes, aos colegas e a valorizar o tra-
balho em equipe. “O esporte está
enfrentando um momento desa-
fiador de concorrência com o
mundo digital. Fico feliz em ver a
escola incentivando essas crian-
ças a viverem a vida fora das te-
las com o esporte, que transmite
valores importantes que elas le-
varão para a vida toda”, afirmou.

A escola desenvolve o proje-
to Basquete Estrelas Piracicaba,
que tem como técnica a ex-joga-
dora de basquete Neusa Maria
Ribeiro, A Neusinha. O projeto é

realizado via Lei de Incentivo ao
Esporte, do Governo Federal, por
meio do Instituto CGTI Campi-
nas (Centro de Gestão de Tecno-
logia e Inovação) pelo programa
Magia do Esporte, em parceria
com a Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras).

A diretora da escola Elizan-
dra Moreno mencionou que o
projeto surgiu como um pedido
no evento realizado pela Prefei-
tura, o Pira nos Bairros. “Fiz um
pedido ao prefeito Luciano Almei-
da, expressando o desejo por uma

atividade esportiva aqui na esco-
la e fui atendida. Atualmente, 70
meninas estão participando nos
contraturnos das aulas e a ideia é
expandir também para os meni-
nos, que querem muito participar.”

Laralis Jatobá, 32, é mãe
de Sophia Jatobá, 9, que parti-
cipa das aulas pelo projeto, e
conta que percebeu mudanças
positivas no comportamento da
filha após ela ter começado a
frequentar as aulas. “Ela gosta
muito, não perde um treino.
Percebo que ela está mais ani-

mada com a escola, mais compro-
metida. Está sendo uma experi-
ência muito positiva para ela.”

SMB - A Semana Municipal
do Brincar faz parte do Calendário
Oficial de Eventos Cívicos de Pira-
cicaba pela lei municipal 8.903/
2018. O objetivo é desenvolver
ações gratuitas, promovendo ati-
vidades para os alunos da Rede
Municipal de Educação.  As ativi-
dades continuam até sexta-feira, 24/
05 e seguem o tema escolhido para
esse ano: “Viva a diversidade! O
brincar é para todas as pessoas”.

Nesta segunda-feira (20), o
vereador Josef Borges (PP) acom-
panhou o início das obras de reca-
peamento na avenida Fioravante
Cenedese, no distrito de Artemis.
A obra será realizada pelo consór-
cio SA3 e começou com a interdi-
ção de parte da avenida, próximo
ao posto de abastecimento local.

“A avenida Fioravante Cene-
dese é uma via de grande circula-
ção, tanto para moradores quanto
para visitantes. Há mais de 30 anos,
não recebia melhorias, apresentan-
do problemas que impactavam di-
retamente o trânsito e a seguran-
ça de motoristas e pedestres. O
recapeamento é essencial para
melhorar a qualidade da via e ga-
rantir um tráfego mais seguro e
eficiente”, afirmou o vereador.

As obras utilizarão aplica-
ção em concreto do tipo PUC

(Pavimento Urbano de Concre-
to). O vereador explicou que a
escolha pelo material se deve à
durabilidade, resultando em
uma redução significativa nos
custos de manutenção de veícu-
los e minimiza os riscos de aci-
dentes. Ele também destacou que
o concreto, por sua coloração
clara, reflete menos radiação so-
lar, contribuindo para a redu-
ção do calor na superfície da via.

O vereador ressaltou a impor-
tância da obra para o desenvolvi-
mento do distrito e a mobilidade
segura. “Investir na melhoria das
vias é investir na qualidade de vida
de nossa população. Essa é uma
conquista pela qual venho lutando
há muito tempo, atendendo às de-
mandas da comunidade e propor-
cionando um trânsito mais seguro
e eficiente para todos”, concluiu.

Obras acompanhadas por Josef Borges utilizarão aplicação
em concreto do tipo PUC (Pavimento Urbano de Concreto)

Divulgação
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Moção de aplausos enaltece o Calq por 115 anos de fundação
O vereador Laércio Trevi-

san Jr. (PL) entregou nesta se-
gunda-feira (20), na 30ª Reu-
nião Ordinária, a moção de
aplausos 66/2024 ao Calq (Cen-
tro Acadêmico Luiz de Queiroz),
pelos 115 anos de história e fun-
dação. A homenagem foi rece-
bida pela atual presidente, Ma-
ria Eduarda de Alcântara, que
esteve na Câmara com os de-
mais membros da diretoria.

Trevisan Jr. disse que se tra-
ta de moção de reconhecimento,
de valorização e destacou a impor-
tância de uma instituição como
essa no ambiente universitário:
“ter uma base de discussão, de sus-
tentação, independente da linha
ideológica. Poucas entidades na
cidade são centenárias”, disse.

Maria Eduarda de Alcânta-
ra lembrou que atualmente a ges-

tão possui 12 integrantes, que to-
maram posse em agosto. A atual
gestão, sob a chapa “Motirõ”, é
composta por alunos de diferen-
tes cursos e períodos dentro da
Esalq/USP (Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz).
“Nosso centro acadêmico é um
dos poucos centenários e que
também possui uma sede. A gen-
te acredita que o centro deve es-
tar cada vez mais perto da cida-
de, da prefeitura, da eleição, da
política. A gente incentiva isso
em nossa chapa”, declarou.

Fundado em 1909, o Calq é o
responsável por representar os es-
tudantes do campus, na defesa dos
interesses estudantis e busca por
soluções para o ensino, pesquisa e
extensão, além de promover even-
tos nos setores ambiental, cultu-
ral, social, esportivo e científico.

Entre as iniciativas, desta-
cam-se a revista “O Solo”, surgi-
da em 1909, e o boletim “O Ara-
do”, criado em 1938, que trouxe-

ram reflexões sobre a vida estu-
dantil e questões pertinentes à co-
munidade universitária. A sede
do Calq foi inaugurada em 1963.

Entrega de honraria aconteceu na 30ª Reunião Ordinária de 2024

Guilherme Leite
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Espetáculo itinerante debate
assédio e violência sexual
Vingança Voyeur, do Núcleo de Criação do Pequeno Ato, será apresentado na sexta-feira (24),
sábado (25) e domingo (26), com início no ToT Bar e encerramento no Teatro Dr. Losso Netto
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Andaime anuncia mini temporada
gratuita no Garapa em maio

Divulgação

O Núcleo de Criação do Peque-
no Ato levanta discussão sobre as-
sédio e violência sexual em Vingan-
ça Voyeur, em cartaz em três ses-
sões gratuitas neste fim de semana
na Sala 2 do Teatro Municipal Dr.
Losso Netto e no ToT Bar. As apre-
sentações, que são itinerantes, co-
meçam no ToT Bar (rua Boa Mor-
te, 1412 – Centro) e terminam no
Teatro Dr. Losso Netto, acontecem
na sexta-feira (24), às 19h, sábado
(25), às 19h e no domingo (26), às
17h. Os ingressos devem ser retira-
dos durante a semana, no ToT Bar.

Com dramaturgia de Julia
Terron e Victor Moretti, a história
começa em um bar, onde o público
acompanha um grupo de mulhe-
res que estão atrás do homem que
abusou sexualmente de uma delas.
O que aconteceu é revelado aos pou-
cos, enquanto as garotas e o públi-
co estão conectados por meio de um
rádio, escutando conversas ínti-
mas pelos fones de ouvido. Um a
um, elas procuram seduzir os en-
volvidos no abuso e tirá-los de lá,
com o público como cúmplice.

O espetáculo une a pesquisa

das peças anteriores do Pequeno
Ato, como Caso Cabaré Privê e For-
tes Batidas, ambas vencedoras do
prêmio APCA, para usar os recur-
sos de gamificação e imersão a fim
de investigar novas formas de se
relacionar com temas como machis-
mo, sexualidade e a busca femini-
na por respostas à impunidade.

Para assistir ao espetáculo,

A história começa em um bar, onde o público
acompanha um grupo de mulheres que estão atrás
do homem que abusou sexualmente de uma delas

a produção sugere algumas re-
comendações técnicas para pú-
blico, como Possuir pacote 4G de
internet, levar fone de ouvido,
levar celular com bateria carre-
gada e ter o aplicativo Zoom ins-
talado. O espetáculo é o sexto no
repertório do Núcleo, que já ga-
nhou diversos prêmios, como dois
APCAs e, em 2023, celebrou 10

anos de pesquisa em teatro jo-
vem e interatividade, possuindo
já três obras publicadas no Brasil.

OFICINA – Além da apre-
sentação de Vingança Voyeur, a
Sala 2 do Municipal Dr. Losso
Netto recebe, no sábado, 25/05,
oficina de interpretação com o di-
retor do espetáculo, Pedro Gra-
nato. A atividade, gratuita, acon-
tece das 14h às 17h. A inscrição
deve ser feita por meio do link:
https://linktr.ee/pequenoato.

SERVIÇO
Espetáculo Vingança Vo-
yeur. Na sexta-feira (24), às
19h, sábado (25), às 19h, e
no domingo (26), às 17h. O
iníc io da apresentação
acontece no ToT Bar (rua
Boa Morte, 1412 – Centro) e
termina na Sala 2 do Teatro
Municipal Dr. Losso Netto
(rua Gomes Carneiro, 1212
– Bairro Alto). Classificação
14 anos. Entrada gratuita
(retirada durante a semana,
após às 18h, exceto terça e
quarta-feira, no ToT Bar). In-
formações: 3403-2600.

O Garapa anuncia programa-
ção especial e gratuita para o mês
de maio. A programação teatral
inicia no dia 24, às 20h30, com o
espetáculo “Seja como Flor - Por
que deixamos o mundo nas mãos
dos maus?”. Esta tragicomédia
trópico-futurista, dirigida por Luiz
Carlos Laranjeiras, traz música ao
vivo, teatralidades, corporeidades
e vozes poéticas brasileiras, explo-
rando temas como desigualdades,
injustiças e opressões, além de so-
nhos, lirismo e resistência. A clas-
sificação indicativa é de 14 anos.

No dia 30 de maio, também às
20h30, será apresentado “Quem
Morreu?”, dirigido por Ézio Ma-
galhães. A peça conta a história
de três velhos palhaços que se re-
encontram no velório de um ami-
go, cuja identidade permanece
incerta. Eles resgatam amizades
e memórias dos tempos áureos do
circo, proporcionando um espe-
táculo com classificação livre.

Encerrando a mini tempora-
da, no dia 31 de maio, às 20h30,
será a vez de “A Noiva do De-
funto”. Esta comédia portugue-
sa, dirigida por Antônio Chapéu,

Programação teatral inicia nesta sexta-feira (24)

Divulgação

narra a história de um homem
confundido com seu primo fale-
cido, que era noivo de uma jo-
vem solteirona. A confusão en-
tre farsa e melodrama garante
momentos de riso e entreteni-
mento. A classificação é livre.

O Garapa, localizado na Rua
Dom Pedro II, 1313, Bairro Alto,
Piracicaba/SP, é um espaço dedi-
cado à promoção da cultura, arte e
inclusão social. Desde 2009, tem
sido um polo cultural de desta-
que na cidade, oferecendo uma
variedade de atividades artísticas,
oficinas, ensaios, debates e inter-
câmbios com grupos artísticos.

Para mais informações e re-
servas, os interessados podem en-
trar em contato pelas redes soci-
ais: https://www.instagram.com/
andaimeteatro e https://www.
instagram.com/culturagarapa.

O projeto “Garapa como
Unidade: Cultura, Comunidade
e Arte” conta com o apoio da Lei
Paulo Gustavo, do Ministério da
Cultura do Governo Federal, e
da Secretaria de Cultura, Econo-
mia e Indústria Criativas do Go-
verno do Estado de São Paulo.

AAAAARTEMISRTEMISRTEMISRTEMISRTEMIS

Vereador faz nova fiscalização
na reforma dos PSFs I e II
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Muro de arrimo está sendo construído no local

Na sexta-feira (17), o vereador
Josef Borges (PP) realizou uma
nova inspeção nas obras de refor-
ma e ampliação da Unidade Básica
de Saúde dos PSFs I e II no distri-
to de Artemis. Ele destacou a im-
portância do cuidado com a cons-
trução do muro de arrimo, cruci-
al para a segurança da reforma e
que também incluirá um novo
anexo para abrigar a farmácia.

“A maior preocupação era a
construção do muro de arrimo de-
vido às erosões e infiltrações que
ocorriam, deixando o local em uma
situação complexa. Como se trata

de uma unidade de saúde, a umi-
dade representava um enorme
transtorno”, explicou o vereador.

Josef Borges enfatizou a im-
portância de fiscalizar e acompa-
nhar de perto a obra de reforma e
ampliação, que segue um projeto
de alta qualidade. “É essencial que
todos os aspectos do projeto se-
jam atendidos para garantir um
atendimento de excelência em um
espaço adequado para a popula-
ção, que sempre merece o melhor”,
afirmou o parlamentar, reiteran-
do seu compromisso com os cida-
dãos do distrito de Artemis.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) entregou, na tarde desta
segunda-feira (20), a moção de
aplausos 36/2024 a Thais Maria
Ferreira de Souza Vieira, em re-
conhecimento ao fato de a pro-
fessora ser a primeira mulher a
assumir a diretoria da Escola
Superior de Agricultura “Luiz de
Queiroz”, da Universidade de São
Paulo (Esalq-USP). O autor da
propositura fez a entrega da ho-
menagem em ato solene realiza-
do no prédio da instituição.

Thais é engenheira agrônoma
formada pela Esalq-USP, profes-
sora de graduação e pós- gradua-
ção e doutora em tecnologia de ali-
mentos pela Unicamp (Universi-
dade Estadual de Campinas). Em
sua trajetória, carrega prêmios de
destaque que incluem o Prêmio de
Excelência em Docência de Gra-
duação da Esalq e o Prêmio de Ex-
celência em Docência da USP,
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Diretora da Esalq, Thais Vieira é homenageada pela Câmara
Rubens Cardia

Diretora da Esalq, Thais Maria Ferreira de Souza Vieira recebe
moção de aplausos da Câmara, proposta por Laércio Trevisan Jr.

ambos em 2013. Trevisan Jr. dis-
se se sentir “feliz com a oportuni-
dade em homenagear uma das
mulheres mais influentes do país”.
“Tem que ser reconhecida, é im-
portante validar, referendar.
Quem faz a educação sempre tem
que ser lembrado”, destacou o
parlamentar. “É uma líder exem-
plar e inspiradora no campo das
ciências agrárias”, ressaltou.

“É um caminho aberto. Que
venham outras mulheres a ocu-
par vários cargos administrati-
vos. Gratidão por receber essa
homenagem e por representá-
las”, disse a homenageada.

Thais foi pesquisadora visi-
tante na University of California e
pesquisadora na Embrapa Agroin-
dústria de Alimentos. Atua como
professora em disciplinas de gra-
duação e pós-graduação em desen-
volvimento de produtos e proces-
sos, coordenando projetos de pes-

quisa e desenvolvimento focados
na otimização de processos susten-
táveis para a obtenção de ingredi-
entes funcionais a partir de co-pro-

dutos e resíduos agroindustriais,
com especial atenção para antioxi-
dantes e alinhamento aos Objetivos
de Desenvolvimento Sustentável.
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New Holland e Unapel apresentam soluções completas na AgroBrasília
A New Holland e a Unapel

marcarão presença na edição des-
te ano da AgroBrasília, a principal
feira de tecnologia e negócios do
Planalto Central. O evento, que
acontece de 21 a 25 de maio em Bra-
sília (DF), contará com uma ampla
linha de produtos e soluções volta-
das para agricultores de todos os
perfis e tamanhos de operação.

Entre os destaques do estan-
de da New Holland está o novo
aplicativo para gestão agrícola, Fi-
eldOps™, que auxilia os agricul-
tores na tomada de decisão com
base nas informações da frota e
na análise dos dados agronômi-
cos. Este aplicativo é compatível
com todas as propriedades, inde-
pendentemente do tamanho.

Outra atração é a nova linha
de plantadeiras PL4000, destina-
da a pequenos e médios produto-
res. Além disso, será apresentado
o pulverizador Guardian SP310F,
conhecido pelo alto desempenho e
único no Brasil com barra frontal
de pulverização, vencedor do prê-
mio Machine Of The Year Brasil

2024/2025 na categoria Máquinas
de Pulverização. Complementando
o portfólio de pulverização, a New
Holland exibirá seu Drone de Pul-
verização, disponível comercialmen-
te a partir do segundo semestre.

Eduardo Kerbauy, vice-presi-
dente da New Holland para a Amé-
rica Latina, destacou o compromis-
so da marca em oferecer soluções
ideais para todos os perfis de clien-
tes. “Investimos constantemente
em novas tecnologias para que o
produtor possa extrair a maior
produtividade no menor tempo
possível, reduzindo seus custos e
praticando uma agricultura mais
sustentável”, afirmou Kerbauy.

AGRICULTURA DIGI-
TAL - Entre as principais novida-
des está o FieldOps™, um aplica-
tivo para gestão agrícola disponí-
vel para dispositivos móveis e web.
O FieldOps™ reúne monitoramen-
to em tempo real, visualização re-
mota e interface intuitiva, facili-
tando a gestão dos dados da ope-
ração. “A agricultura está se tor-
nando cada vez mais digital, com

um crescimento exponencial de
máquinas conectadas. O Fiel-
dOps™ unifica as principais neces-
sidades de gestão operacional em
um único local”, explicou Kerbauy.

SERVE+DIGITAL - A New
Holland também apresentará o
SERVE+DIGITAL, uma oferta
personalizada de serviços para
clientes com máquinas conecta-
das, que inclui monitoramento
das máquinas, suporte remoto,
envio de relatórios e mapas agro-
nômicos, calibração das máqui-
nas e treinamentos variados.

PL4000 - A linha de plan-
tadeiras PL4000, voltada para
pequenos e médios produtores,
será outro destaque. Esta linha
de plantadeiras mecânicas, de-
senvolvida em parceria com a ICV
Agro Parts, oferece eficiência e
praticidade no plantio, com exce-
lente capacidade de adubo e sis-
temas inovadores para estabiliza-
ção e distribuição de sementes.

DRONE DE PULVERIZA-
ÇÃO - O Drone de Pulverização
da New Holland, disponível em

modelos de 30 e 70 litros, se desta-
ca pela versatilidade e qualidade de
aplicação. Ideal para áreas de topo-
grafia irregular, o drone permite ope-
rações eficientes mesmo após chu-
vas e em terrenos de difícil acesso.

GUARDIAN SP310F - Re-
cém-lançado, o pulverizador
Guardian SP310F possui barra de
pulverização frontal, permitindo
maior controle e eficiência nas
operações agrícolas. Com tecno-
logia avançada e design otimiza-
do, este modelo oferece uma dis-
tribuição de peso perfeita, maior
autonomia e um sistema de re-
circulação que minimiza desper-
dícios e protege o meio ambiente.

AGROBRASÍLIA CELE-
BRA 15 ANOS - Em 2024, a
AgroBrasília completa 15 anos,
consolidando-se como uma feira
essencial para os agricultores do
Planalto Central. Marcelo Ávila,
gerente comercial da Unapel, des-
tacou a importância do evento
para fortalecer o relacionamento
com os clientes e apresentar novi-
dades do portfólio de produtos.
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Pedro Kawai cobra redutor de velocidade em avenida
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) reiterou, através do re-
querimento nº 599/2024, apro-
vado na 30ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (20), a co-
brança por um dispositivo de re-
dução da velocidade na avenida

Dois Córregos, na altura do núme-
ro 2.607, no bairro Jardim Nova
Iguaçu. Ele sugere a instalação de
uma lombada eletrônica ou radar
no local, conforme já apontado
através da indicação 4061/2023,
em outubro do ano passado.

De acordo com o parla-
mentar, o local é próximo a um
condomínio residencial e pos-
sui grande fluxo de veículos,
com registros constantes de
acidentes. No requerimento, ele
quer saber se o trecho já pas-

sou por vistoria para analisar
a possibilidade de implanta-
ção do dispositivo; se existe
algum estudo nesse sentido e
se há a possibilidade de aten-
dimento da demanda, entre
outros questionamentos.

O vereador Anilton Rissato
(PP) esteve no bairro Santa-
na, a pedido de moradores,
para tratar de melhorias para
a região. Entre as deman-
das apontadas, foi discutida
a necessidade de ações vol-
tadas à mobilidade urbana.
Ani l ton Rissato reafirmou
seu “compromisso de conti-

nuar encaminhando as de-
mandas discutidas às auto-
ridades competentes”. “Mi-
nha intenção é garantir que
as necessidades dos bairros
tiroleses sejam reconheci-
das e atendidas de maneira
eficaz, visando ao bem-estar
e à segurança do trânsito da
comunidade local”, afirmou.

MOBILIDADE URBANA EM SANTANA
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Por 18 votos a 2, Câmara aprova
as contas de 2021 da Prefeitura
Projeto de autoria da Comissão de Finanças e Orçamento teve
como base relatório do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo

‘P‘P‘P‘P‘PESCARESCARESCARESCARESCAR’’’’’

Vereador fala sobre o trabalho
da Câmara a jovens de projeto

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou as contas da
Prefeitura referentes ao exercício
financeiro de 2021. Foram 18 vo-
tos favoráveis e dois contrários
ao projeto de decreto legislativo
29/2024, apreciado em discussão
única na 30ª Reunião Ordinária.

O projeto é de autoria da Co-
missão de Finanças e Orçamen-
to, integrada pelos vereadores
André Bandeira (PSDB), presi-
dente; Gilmar Rotta (PDT), rela-
tor; e Paulo Campos (Podemos),
membro. Durante a reunião or-
dinária, os vereadores Laércio
Trevisan Jr. (PL), Josef Borges
(PP) e Cássio Luiz Barbosa (PP), o
Cássio Fala Pira, ocuparam a tri-
buna para justificar seus votos.

CONTEXTO – A aprova-
ção ou rejeição das contas do
prefeito é uma prerrogativa dos
vereadores. “No contexto das
contas, a competência do TCE-SP
(Tribunal de Contas do Estado de
São Paulo) foi a de emitir o seu
parecer prévio, cabendo a respon-

sabilidade pelo julgamento final
das contas à Câmara Municipal”,
explicam os membros da Comis-
são de Finanças e Orçamento.

O Ministério Público de Con-
tas manifestou-se pela emissão de
parecer prévio desfavorável e clas-
sificou como baixa efetividade ou
deficiente atuação sete itens: ges-
tão municipal, Sistema de Controle
Interno, planejamento municipal,
alterações orçamentárias equiva-
lentes, desacertos na gestão quali-
tativa dos recursos públicos volta-
dos ao Ensino, deficiências na ges-
tão qualitativa dos recursos públi-
cos voltados à Saúde e descumpri-
mento de recomendações do TCE
exaradas em exercícios anteriores.

Pela aprovação, mas com re-
comendações e advertências, o
parecer do TCE-SP foi emitido em
sessão de 7 de novembro de 2023.
Na Câmara, a Comissão de Finan-
ças e Orçamento realizou uma
audiência pública com represen-
tantes do Executivo para tratar
do assunto, em 30 de abril.

Segundo a Comissão de Fi-
nanças, o Executivo afirmou na
audiência pública “que várias
ações vêm sendo adotadas pela
Prefeitura em relação às reco-
mendações exaradas no respei-
tável parecer prévio do Tribunal
de Contas, com algumas delas já
efetivamente sanadas e outras
em fase de implementação”.

PARECER – O parecer da
Comissão de Finanças e Orça-
mento da Câmara acompanha o
do TCE-SP e ratifica os 12 itens a
serem sanados: 1 - Corrija as di-
versas impropriedades aponta-
das pelo IEGM/TCESP, conferin-
do maior efetividade aos serviços
prestados à população e visando
cumprir as metas dos Objetivos
do Desenvolvimento Sustentável
da ONU; 2 - Aprimore as fases de
planejamento e execução do or-
çamento, reduzindo os percentu-
ais de alterações orçamentárias;
3 - Envide esforços no intuito de
elevar o percentual de investimen-
tos; 4 - Sane as divergências na

inscrição da dívida de longo pra-
zo e dos débitos com precatórios;
5 - Contabilize adequadamente a
depreciação dos bens móveis; 6 -
Reavalie a provisão para perdas
de créditos inscritos em dívida
ativa; 7 - Atente-se para o cresci-
mento do endividamento de lon-
go prazo, evitando que as obriga-
ções do exercício sejam posterga-
das em prejuízo das administra-
ções seguintes; 8 - Alimente o Sis-
tema AUDESP com dados fide-
dignos, atendendo aos Princípi-
os da Transparência e da Eviden-
ciação Contábil e observando o
Comunicado SDG n° 34/2009; 9
- Corrija as impropriedades ve-
rificadas no almoxarifado, apri-
morando a gestão dos bens mó-
veis e imóveis; 10 - Sane as fa-
lhas apontadas quanto aos pro-
cessos de licenciamento ambien-
tal; 11 - Cumpra as instruções e
recomendações exaradas por
este Tribunal; e 12 - Encaminhe
tempestivamente os documentos
devidos ao Sistema AUDESP.

Na última sexta-feira (17), o
vereador Pedro Kawai (PSDB) se
reuniu com jovens do Projeto Pes-
car, na Acipi (Associação Comerci-
al e Industrial de Piracicaba), para
um bate-papo sobre o trabalho da
Câmara Municipal de Piracicaba.
Durante o encontro, Kawai desta-
cou a importância do papel legisla-
tivo e a atuação dos vereadores na
vida cotidiana dos cidadãos.

O Projeto Pescar, uma ini-
ciativa da Acipi em parceria com
a Fundação Pescar, visa capaci-
tar socio-profissionalmente jo-
vens em situação de vulnerabi-
lidade. O programa oferece for-
mação prática, alimentação,
transporte e uniformes, preparan-
do os participantes para o ingres-
so no mercado de trabalho.

Com uma carga horária de
960 horas, o curso abrange uma
variedade de temas, incluindo au-
toconhecimento, educação finan-
ceira, marketing, sustentabilidade,
funções do comércio, matemática,
lógica e raciocínio. As aulas ocor-
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Pedro Kawai esteve na Acipi na última sexta (17), quando
conversou com jovens atendidos pelo projeto da instituição

rem de segunda a sexta-feira, das
8h às 12h30, permitindo que os
estudantes continuem seus estudos
no ensino médio no período da
tarde. Aqueles que já concluíram
o ensino médio, mas continuam
na faixa etária do projeto, também
são incentivados a se inscrever.

O vereador Pedro Kawai elo-
giou a iniciativa e reforçou a im-
portância de projetos como este
para o desenvolvimento dos jo-
vens e a construção de um futu-
ro melhor. “É essencial que os jo-
vens compreendam o funciona-
mento das instituições públicas
e o papel da Câmara Municipal
em suas vidas. Acredito que essa
proximidade com a realidade po-
lítica pode inspirar muitos a se
envolverem mais ativamente na
sociedade”, afirmou Kawai.

O encontro proporcionou aos
jovens uma visão mais clara do
trabalho legislativo e a relevância
da participação cívica, contribuin-
do para a formação de cidadãos
mais conscientes e engajados.
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Esalq abre portas para vestibulandos no evento ‘USP e as Profissões’

Objetivo é apresentar aos estudantes os cursos
de graduação oferecidos pela Esalq

Denise Guimarães

No próximo dia 25 de maio,
a Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP) rea-
lizará mais uma edição do Pro-
grama de Visitas Monitoradas
USP e as Profissões. A iniciativa,
promovida pela Pró-Reitoria de
Cultura e Extensão Universitária
da USP, é voltada para estudan-
tes do ensino médio e de cursos
preparatórios para o vestibular.

O objetivo do programa é
apresentar aos estudantes os cur-
sos de graduação oferecidos pela
Esalq, que incluem Administra-
ção, Ciências Biológicas, Ciências
dos Alimentos, Ciências Econô-
micas, Engenharia Agronômica,
Engenharia Florestal e Gestão
Ambiental. Além de explorar as
opções de cursos, os visitantes
receberão orientações sobre as
formas de ingresso na Universi-
dade de São Paulo, uma institui-
ção pública e gratuita reconheci-

da como uma das principais uni-
versidades da América Latina.

A visita monitorada visa cri-
ar um espaço para que os estu-
dantes possam discutir e enten-
der melhor as opções de cursos,
auxiliando especialmente aque-
les que enfrentam dificuldades
na escolha de uma carreira.

Na Esalq, são oferecidas 430
vagas anuais nas carreiras menci-
onadas. Os ingressantes têm ain-
da a opção de cursar Licenciatura
em Ciências Agrárias e Ciências Bi-
ológicas. Para aqueles que dese-
jam ingressar na Esalq em 2025,
as formas de ingresso incluem o
vestibular da Fuvest, ENEM-USP,
Provão Paulista e a modalidade
olímpica, que considera notas ob-
tidas em olimpíadas científicas.

As atividades do USP e as
Profissões ocorrerão das 8h às 13h,
no Anfiteatro do Pavilhão de En-
genharia da Esalq. Para partici-

par, os interessados devem preen-
cher o formulário disponível no
site: https://uspprofissoes.usp.br/
visitas-monitoradas-2024/.

O evento é realizado pela Comis-

são e Serviço de Cultura e Extensão
Universitária e pela Comissão de Gra-
duação, com apoio da Divisão de
Comunicação da Esalq e da Prefeitu-
ra do Campus “Luiz de Queiroz”.
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Audiência pública vai
analisar contas de 2020

A Comissão de Finanças e Or-
çamento da Câmara Municipal de
Piracicaba convocou a realização
de audiência pública no dia 3 de
junho, às 14 horas, para avalia-
ção do parecer prévio do Tribu-
nal de Contas do Estado de São
Paulo, referente às contas da Pre-
feitura de Piracicaba do exercício
financeiro de 2020. A convoca-
ção integra o requerimento nº
535/2024, aprovado em regime
de urgência na 30ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira (20).

Para a audiência, são convi-
dados o ex-prefeito Barjas Negri
(PSDB), o ex-integrante da Pro-
curadoria Geral do Município,
Milton Sérgio Bissoli e o ex-secre-
tário municipal de Finanças, José
Admir Moraes Leite, além de ad-
vogado representante do muni-
cípio Eduardo Stevanato Pereira

de Souza. Na ocasião, os convi-
dados poderão prestar esclareci-
mentos ou contestar sobre os
apontamentos e recomendações
que nortearam o parecer prévio
exarado pelo Tribunal de Contas.

Também serão convidados re-
presentantes de entidades ligadas
às áreas financeira, contábil, eco-
nômica do município, da OAB/SP -
Seccional Piracicaba e do Ministé-
rio Público, além da sociedade em
geral. O parecer do TCE integra o
processo nº TC 003327.989.20-8
e é favorável às contas munici-
pais daquele ano. Após a audiên-
cia pública, o parecer deve ser apre-
ciado pelo Plenário da Câmara.

A Comissão de Finanças é
composta pelos vereadores André
Bandeira (PSDB), presidente; Gil-
mar Rotta (PDT), relator e Paulo
Campos (Podemos), membro.

TTTTTREINAMENTOREINAMENTOREINAMENTOREINAMENTOREINAMENTO

Fras-le promove palestra
técnica no Senai local

A Fras-le, líder mundial em
materiais para fricção, participará
do programa de treinamentos Rota
do Reparador, organizado pelo
Grupo Oficina Brasil em parceria
com o Senai. Em maio, as escolas
Senai de Piracicaba e Bauru, no
interior de São Paulo, serão pal-
co de palestras técnicas promovi-
das pela fabricante. As sessões
ocorrerão no dia 23 de maio em
Piracicaba e no dia 28 em Bauru.

Os encontros, que serão pre-
senciais, também terão transmis-
são online com alcance nacional.
Para participar, é necessário reali-
zar inscrição gratuita pelo link:
Rota do Reparador – Treinamen-
tos (https://rota.oficinabrasil.
com.br/treinamentos/35), e a exi-
bição ocorrerá pelo canal do You-
Tube da Rota do Reparador: Rota
do Reparador – Login (https://
rota.oficinabrasil.com.br/login).

O programa Rota do Repara-
dor tem como objetivo incentivar
a capacitação e atualização técni-
ca de reparadores em diversas re-
giões do país. A Fras-le abordará
temas relacionados a aplicações e
dicas de manutenção dos sistemas
de freios, além de apresentar suas
linhas de produtos e suas carac-

terísticas. O técnico Eduardo Gui-
marães, com vasta experiência em
manutenção de veículos, destaca-
rá diversas dicas sobre diagnósti-
co e aplicação de pastilhas de freio,
sempre trazendo situações práti-
cas do dia a dia nas oficinas.

Esses eventos técnicos pro-
movem a interação entre partici-
pantes, permitindo a troca de in-
formações e aproximando a mar-
ca dos reparadores. Além disso,
servem como fonte de estudo para
entender as dúvidas mais fre-
quentes e desenvolver soluções
eficientes para o mercado.

A Fras-le, que comemora 70
anos de história, busca fortale-
cer o relacionamento com os pro-
fissionais de reparação de veícu-
los e transmitir conhecimento
por meio dessa iniciativa. Com um
amplo portfólio de pastilhas, sa-
patas e lonas de freio, a fabrican-
te investe continuamente em ino-
vação para garantir a eficiência
de seus produtos. Para isso, con-
ta com um dos maiores Centros
de Pesquisa e Desenvolvimento
da América Latina, integrando
três laboratórios, além de um
Centro Tecnológico com labora-
tório extenso e pistas para testes.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur), vai reali-
zar nos dias 26 e 27/06 a 4ª edi-
ção da Feira da Empregabilida-
de. O objetivo do evento é conec-
tar os trabalhadores às oportu-
nidades de trabalho no município.
As empresas interessadas em par-
ticipar do evento podem se inscre-
ver até o dia 07/06 pela internet.

O evento é uma iniciativa da
Semdettur com a missão de conec-
tar, engajar, empregar e qualificar
as pessoas para o mercado de tra-
balho, e para sua realização, conta
com a participação ativa de diver-
sos parceiros. O objetivo é oferecer
oportunidades para todos os tra-
balhadores, desde pessoas em bus-
ca do primeiro emprego, desempre-
gados, aprendizes, estagiários, es-
tudantes, pessoas com mais de 50
anos, comunidade negra, pessoas

FFFFFEIRAEIRAEIRAEIRAEIRA     DADADADADA E E E E EMPREGABILIDADEMPREGABILIDADEMPREGABILIDADEMPREGABILIDADEMPREGABILIDADE

Semdettur inicia cadastramento de empresas para evento

Última Feira da Empregabilidade foi realizada em agosto de 2023

Divulgação

com deficiência e comunidade
LGBTQ+, além de trabalhadores
das áreas de turismo, serviços, co-
mércio, indústria, agronegócio, star-
tups e empreendedores diversos.

A ação vai acontecer em dois
galpões do Engenho Central, locali-
zado na Avenida Doutor Maurice
Allain, 454, na Vila Rezende, entre
9h e 15h dos dias 26/06 (quarta-
feira) e 27/06 (quinta-feira).

Podem se inscrever até 70
empresas e instituições para par-
ticipação no evento, que devem
preencher o cadastro pela inter-
net até 07/06. Mais informações
sobre os estandes disponíveis e o
formulário para a inscrição podem
ser acessados pelo https://
forms.gle/hieFcGBt2AQ5fT9v7.

OPORTUNIDADES –
Essa será a quarta edição da Feira
da Empregabilidade. A primeira foi
realizada ainda durante o perío-
do de pandemia da Covid-19, no

formato online, em novembro de
2021. As outras duas foram reali-
zadas entre 17 a 20 de outubro de
2022 e nos dias 22 e 24 de agosto
de 2023. Ao todo, as três edições

tiveram a participação de 125 em-
presas e instituições, oferecendo
mais de 5.000 oportunidades de
emprego. Quase 10 mil pessoas
participaram dos três eventos.

SSSSSOLOLOLOLOL N N N N NASCENTEASCENTEASCENTEASCENTEASCENTE

Requerimento cobra instalação de lombada em rua no bairro
O vereador André Bandei-

ra (PSDB), por meio do reque-
rimento 609/2024, aprovado
nesta segunda-feira (20), vol-
tou a solicitar ao Executivo a
construção de um redutor de
velocidade (lombada) na rua
Sargento Ivan Henrique da Sil-
va, nº 114, no Sol Nascente.

O requerimento traz que a
solicitação já foi objeto da in-
dicação 64/2024, também de

sua autoria, datada de janeiro
deste ano, e informa que “até a
presente data não recebemos re-
torno ou posicionamento por
parte do Executivo Municipal”.

André Bandeira, na indica-
ção, informa que foi procurado
por moradores do bairro Sol
Nascente e que, “de acordo com
relatos recebidos, a área em
questão enfrenta um intenso
fluxo de veículos, muitos dos

quais circulam em alta veloci-
dade”, o que de acordo com ele
justifica “a implementação de
um redutor de velocidade para
garantir a segurança de todos
que transitam por esse trecho”.

Ele ainda ressalta que o pe-
dido de construção da lombada
já foi solicitada pelos próprios
moradores “por meio do canal
de atendimento da prefeitura,
protocolo PMP 2024/002329”.

“É possível atender a in-
dicação nº 64/2024? Se sim,
qual é o status atual da análi-
se e implementação? Qual é o
prazo estimado para a imple-
mentação da indicação, se apro-
vada? Se não, por qual motivo?”,
pergunta André Bandeira no
requerimento. A propositura
aprovada nesta segunda-feira
segue, agora, para análise e res-
posta por parte do Executivo.
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Pira+Visão realizou 1.600
procedimentos em um mês
Ação oferta consultas e exames pré e pós-operatório para catarata que
acontecem na Estação da Paulista e Unidade de Saúde do Parque Piracicaba
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Selam abre as inscrições
para a 2ª Edição de 2024

Fotos: Divulgação/CCS

Secretário Augusto Muzilli Júnior visitou o projeto na manhã de ontem (21)

Ane Caroline Leal, médica oftalmologista, faz os exames pós-cirúrgicos

1.600 procedimentos realiza-
dos em um mês. Este é o resultado
da ação Pira+Visão Mutirão de Ca-
tarata, promovida pelo Programa
Zera Fila da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Secretaria de Saú-
de. O investimento consiste em ofer-
tar consultas e exames em consul-
tórios instalados na Estação da Pau-
lista e, posteriormente, encaminha-
do os pacientes – que estão há mais
de dois anos na fila de espera – para
cirurgia que acontece em consultóri-
os específicos instalados na unidade
de saúde do Parque Piracicaba.

O número foi anunciado na
manhã desta terça-feira, 21/05,
pelo secretário de Saúde, Augusto
Muzilli Jr., que visitou as instala-
ções do Pira+Visão na Estação da
Paulista. “É importante visitar as
unidades de saúde e as ações que
realizamos e conversar com a po-
pulação para saber o que está dan-
do certo e, se necessário, melhorar
ainda mais o serviço baseado na
opinião dos pacientes”, afirmou.

A aprovação do Pira+Visão é
unânime junto aos pacientes como
é o caso do mecânico de manuten-
ção Flávio José Novoletti, de 57
anos. Na manhã de hoje, ele rece-
beu atendimento de avaliação pós-
cirúrgico com equipamento de bio-
microscopia do olho por meio do
equipamento Lâmina de Fenda.
“Estou muito feliz. Estava há anos
esperando por esse momento. A
dificuldade de visão me impede de
trabalhar e agora já estou vendo
os resultados positivos. O atendi-
mento está excelente e nós nem acre-
ditamos que isso é oferecido pelo
SUS. É bom saber que agora esta-
mos recebendo um atendimento
igual ou melhor ao oferecido nos
planos de saúde”, enfatizou.

Ane Caroline Leal é a médica
oftalmologista que realiza os exa-
mes pós-cirúrgicos no Pira+Visão.
“Eles (os pacientes) seguem todas
as orientações, ao pé da letra, e
isso proporcionou aqui em Pira-
cicaba um indicador excelente

que é 100% dos procedimentos
não terem infecção. Me dá um
conforto no coração ver o paci-
ente que chegou aqui para o pré-
operatório de cadeira de rodas por
não conseguir ver nada e, após a
cirurgia vem andando, sozinho,
e afirmando que deu tudo certo.
Isso é ofertar qualidade de vida à
população”, afirmou a médica.

Conforme salientou Muzilli
Júnior, a partir desta semana os
pacientes com mais de 60 anos,
mesmo que não tenham encami-
nhamento para a cirurgia, podem
receber os atendimentos direta-
mente na Estação da Paulista. “É
bom deixar claro que esta facili-
dade é apenas para as pessoas com
mais de 60 anos. Para ter acesso

as consultas e exames, o interes-
sado precisa apenas apresentar o
Cartão Pira Cidadão, seja o físico
ou o digital, disponibilizado pelo
aplicativo. Os demais pacientes
ainda devem solicitar o atendi-
mento junto em sua unidade de
saúde de referência para o devido
encaminhamento ao nosso servi-
ço”, concluiu Muzilli Júnior.

A segunda edição do Caipirandando acontece
sábado (25), com percurso de 20 quilômetros

Divulgação/CCS

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), abre as inscrições para a
segunda edição do Caipirandan-
do 2024, que neste sábado (25)
percorre o trajeto até o Campes-
tre-Monjolinho. Para participar
envie a mensagem “Quero me
inscrever no Caipirandando”
para (19) 99667.5183 e faça a
sua inscrição gratuitamente.

Com percurso de 20 quilôme-
tros, os interessados em participar
dessa atividade de longa distância,
devem comparecer às 5h30, em
frente ao Centro Comunitário do
Campestre, que fica localizado a
avenida Laranjal Paulista, s/nº.

Em seguida, às 5h45, os pro-
fessores da Selam oferecem ati-
vidades de alongamento aos par-
ticipantes e, pontualmente, às 6h,
todos os participantes seguem
caminho pelas estradas do bair-
ro Pau Queimado até a parada
técnica, marcada a Igreja de

Santa Terezinha do Menino Je-
sus, no bairro Monjolinho, que
fica na estrada Sílvio Angeleli, 451.

Após a parada técnica, a
caminhada segue por estra-
das rurais e termina no ponto
de partida, que é o Centro Co-
munitário do Campestre.

SUPORTE – Os participan-
tes do Caipirandando contam com
apoio e monitoramento dos profes-
sores e da equipe da Selam, que es-
tão prontos para prestar auxílio,
fornecer água e o socorro em quais-
quer situações de emergência. Ao
final do trajeto, haverá transpor-
te da Prefeitura para o retorno
de todos às dependências do Cen-
tro Comunitário do Campestre.

SERVIÇO
2ª edição do Caipirandando
2024, dia 25/5, concentração
às 5h30, no Centro Comuni-
tário do Campestre, avenida
Laranjal Paulista, s/nº. Mais
informações pelo telefone da
Selam: (19) 99667.5183.

DDDDDENGUEENGUEENGUEENGUEENGUE

Arrastão estará em três
bairros no sábado (25)

Os treinos da Seleção Brasilei-
ra de Caratê sênior, que esteve em
Piracicaba entre os dias 13/05 a 19/
05, foram vistos por cerca de 800
pessoas. Os atletas treinaram no gi-
násio da Vila Rezende e receberam
visita da comunidade e de alunos
da Rede Municipal de Educação.

A equipe brasileira esteve em
Piracicaba para a fase final de pre-
paração antes de embarcar para o
Uruguai, onde participa até o próxi-

mo domingo, dia 26/5, do Pan-Ame-
ricano Sênior, que acontece na cida-
de de Punta del Este, no Uruguai.

Com o apoio da Prefeitura,
através da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), a seleção brasileira, que é
comandada pelo piracicabano Die-
go Spigolon, seguiu o treinamento
no Centro Esportivo Felício Maluf.

Spigolon destacou a impor-
tância dessa fase final de prepa-

ração, antes do Pan-Americano
no Uruguai. “Esse é um momen-
to de valorizar o Time Brasil, que
vai em busca das vagas para o
Campeonato Mundial por Equi-
pes, que acontece no final do ano,
em Pamplona, na Espanha”.

Para a secretária da Selam, a
Branca, contar com a presença de
atletas da seleção brasileira é
oportunidade única aos cida-
dãos, em especial às crianças das

escolas municipais de Piracicaba,
que tiveram a chance de acompa-
nhar os atletas e a comissão téc-
nica no ginásio da Vila Rezende.
“As atividades, com certeza, irão
despertar um maior interesse das
crianças pelos esportes. Essa é a
missão da Selam que não mediu
esforços para receber a comissão
técnica e os melhores atletas do
país para nos representar no Pan-
Americano”, ressalta a Branca.
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Treinos são vistos por cerca de 800 pessoas

Divulgação

Seleção brasileira vivenciou a experiência com a população piracicabana

A Secretaria Municipal de Saú-
de, por meio do Plano Municipal
de Combate ao Aedes (PMCA) –
vinculado ao Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ) – realiza mais um
Arrastão da Dengue no sábado
(25). As equipes da Prefeitura pas-
sarão pelos bairros Planalto, São
José e Cantagalo, das 8h às 14h,
tendo como ponto de encontro o
Varejão Municipal do São Jorge,
ao lado do terminal do ônibus.

A SMS reforça que o objeti-
vo desta ação é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana e
que, no último sábado, 18/05, os
agentes de saúde e do PMCA se
dividiram para atender os bair-
ros Novo Horizonte, Kobayat Lí-
bano, Parque dos Sabiás, Jardim
Santa Maria, Vila Liberdade,
Santa Fé I, II e III, quando reco-
lheram 4,92 toneladas de inser-
víveis que poderiam se tornar um
provável criadouro da dengue.

De acordo com a Vigilância
Epidemiológica (VE), de 01/01 a
21/05 de 2024 foram registradas
36.028 notificações para a dengue
com 16.367 casos positivos e seis
óbitos. No mesmo período de 2023,
foram 9.937 notificações, 2.521 ca-
sos confirmados e dois óbitos. Em

2022, foram 4.333 notificações,
1.207 confirmações, e um óbito.

Para denunciar imóveis
abandonados ou locais que te-
nham possíveis criadouros da den-
gue bastar registrar solicitação no
SIP 156 e outras orientações no
PMCA pelo telefone (19) 3427-3351.

ATENDIMENTO – Todo in-
divíduo que apresentar febre de iní-
cio repentino e apresentar pelo me-
nos duas das seguintes manifesta-
ções – dor de cabeça, prostração,
dores musculares e/ou articulares
e dor atrás dos olhos – deve pro-
curar imediatamente um serviço
de saúde mais próximo da sua
casa para atendimento médico.

Até 30/05, todas as unidades
de saúde estão com atendimento
espontâneo para sintomáticos leves
da dengue das 8h às 10h e das 13h
às 14h, de segunda a sexta-feira.
Além disso, para minimizar os im-
pactos no atendimento das UPAs
(Unidades de Pronto Atendimen-
to), a UBS Piracicamirim (antigo
Crab) faz o acolhimento de pacien-
tes – com idade acima de 12 anos –
com sintomas mais agudos da do-
ença, de segunda a domingo, das
7h às 18h. Cabe ressaltar que as
UPAs também seguem com o aten-
dimento 24h por dia para a dengue
e demais urgências e emergências.

A qualidade da comida ser-
vida a pacientes na UPA (Unida-
des de Pronto Atendimento) da
Vila Rezende é tema de requeri-
mento de autoria da vereadora
Silvia Morales (PV), do mandato
coletivo A Cidade é Sua, aprova-
do na 30ª Reunião Ordinária, na
noite desta segunda (20).

“Recebemos denúncias de
munícipes usuários da UPA da
Vila Rezende, que relataram diver-
sas reclamações sobre as refeições
servidas no almoço e jantar, sen-
do sempre a mesma sopa e, de
acordo com uma das reclamantes,
“incomível, com péssima qualida-
de, gosto horrível e um cheiro es-
quisito”. A situação é um tanto
complicada, pois os pacientes se

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

Requerimento pergunta sobre
qualidade de refeições em UPA

sentem obrigados a trazer alimen-
tação de suas casas, quando de-
veriam receber a prestação desse
serviço de forma satisfatória ou, no
mínimo, em condições adequadas,
pela unidade de saúde”, traz a vere-
adora no requerimento 633/2024.

Assim, a parlamentar pergun-
ta se a Prefeitura tem conhecimen-
to dessas reclamações e, também,
quer saber quem fornece as refei-
ções nas UPAs da cidade: “qual o
valor pago por refeição servida na
UPA da Vila Rezende? Quais os
critérios acordados no contrato de
prestação de serviço? Anexar con-
trato”, solicita Silvia Morales.

A propositura, agora, se-
gue para ser analisada e res-
pondida pelo Executivo.
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Uma comemoração especial
para Mercedes Daniel Sarckis

Fotos: Álbum de Família

Foi um domingo (19) de
imensa alegria, festa total, agra-
decendo a Deus por tudo e por
todos. É que o centenário de
Mercedes Daniel Sarkis foi co-
memorado no Restaurante Pin-
tado na Brasa (rua Bom Jesus,
1663 – Bairro Alto), ao lado da
família: as filhas Marilena Sar-
ckis Fogaça e Magaly Sarckis Fi-
lleti; dos netos Francisco Filleti
Neto e Luis Gustavo Filleti, dos
binetos Pedro Henrique Améri-
co Filleti, Gabriela Américo Fil-
leti, Amanda Romano Filleti e
Igor Romano Filleti, além da bis-
neta Isabela Negretti Filleti, que
está a caminho. Palmas por tudo.

CEM ANOS — Filha de
João Daniel e Antonia Deto de
Gicano Daniel, Mercedes Daniel
Sarckis completou cem anos dia
20 (segunda-feira). É viúva de
José Sarckis. E recebeu o cari-
nho de todos os familiares, além
de amigos que se encontravam
no Restaurante Pintado na Bra-
sa, destacando-se o proprietá-
rio, Reginaldo de Jesus Costa.

A alegria de Mercedes com os parabéns de toda família e de
amigos que se encontravam no Pintado na Brasa, domingo (19)

Mercedes Daniel Sarckis, alegre, com o registro dos 100 anos
num bolo especial, no último domingo no Pintado na Brasa

Reginaldo de Jesus Costa, proprietário do Pintado na Brasa, com
as filhas Marilena e Magaly, e a aniversariante centenária Mercedes

Fotos: Divulgação

A diretoria da APCD: Edson Zenebra, Dirce Fonseca,
Marisi Aidar e César Schmidt

Isabel Santillo, Sueli Maroço, Fabiana Spoton e Ada Giusti

Luciene Aguiar, a chef

A Associação dos Dentis-
tas (APCD-Regional Pira-
cicaba) reuniu dentistas,
mães e familiares para co-
memorar o dia das mães.
O encontro realizado no

Espaço APCD, com coor-
denação da presidente
Marisi Aidar e gastronomia
a cargo da chef Luciene
Aguiar. Um encontro com
gostinho de quero mais. 

DIA DAS MÃES NA APCD

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes traz
ao público nesta sexta-feira
(24), às 19h, o show musical
Rente América, com o duo Ana
Malta (voz) e Oscar Aldama
(piano). A entrada é gratuita.

Baseado no disco homônimo
recém-lançado pelo duo, o show
busca fomentar o trabalho de
compositores do continente ame-
ricano, valorizando a música ins-
trumental brasileira, latino-ame-
ricana e norte-americana. Ao mes-
mo tempo, dialoga com diversas
linguagens musicais, timbres e tex-
turas não convencionais, onde a

voz instrumental revela infinitas
possibilidades de cores, tecendo
uma rede sonora com o piano.

O repertório contempla di-
versos gêneros musicais entre
eles, o samba, baião, choro, mi-
longa, chacarera e jazz através
de temas instrumentais de Her-
meto Pascoal, Egberto Gismon-
ti, Arismar do Espírito Santo,
entre outros. O evento foi con-
templado pelo ProAC 15/2023.

Ana Malta é professora de
Canto Popular (MPB e jazz) do
Conservatório de Tatuí desde
2009. Cantora do grupo Vintena
Brasileira desde 2003, gravou os

discos De Baque às Avessas, Labi-
rinto, Bituca e (r)Existir e partici-
pou de diversos shows dividindo o
palco com grandes nomes da mú-
sica, como Hermeto Pascoal, Mô-
nica Salmaso e Hamilton de Ho-
landa. Em 2019, lançou Outra Voz,
seu primeiro disco autoral.

Pianista e compositor, Oscar
Aldama já se apresentou ao lado de
Spok, Raul de Souza, Thiago Espiri-
to Santo, Arismar do Espirito San-
to, Cuca Teixeira, Jota P. Ramos
Barbosa, Toquinho, e no cenário
internacional, com Jose Luis Quin-
tana Changuito (Cuba), Daniel Bar-
ry (USA), entre outros. Participou

como solista convidado da Orques-
tra Sinfonica do Congreso Nacional
(OSIC) e Orquesta Sinfonica Nacio-
nal (OSN) de Assunção, Paraguai,
assim como de festivais internacio-
nais de Jazz, como ASUJAZZ e Jazz
a la Calle em Mercedes, Uruguai.

SERVIÇO
Show musical Rente Améri-
ca com o duo Ana Malta e
Oscar Aldama. Sexta-feira
(24), às 19h, no Museu His-
tórico e Pedagógico Pruden-
te de Moraes. Na rua Santo
Antonio, 641, Centro. Classi-
ficação livre. Entrada gratuita.
Informações: (19) 3422-3069.

‘P‘P‘P‘P‘PRUDENTERUDENTERUDENTERUDENTERUDENTE     DEDEDEDEDE M M M M MORAESORAESORAESORAESORAES’’’’’

Museu recebe a apresentação
de piano e voz Rente América
Show acontece nesta sexta-feira (24), às 19h; a entrada é gratuita
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Deputado Alex Madureira recebe
Título de Piracicabanus Praeclarus
Maior honraria da cidade foi entregue ao deputado estadual Alex Madureira, nascido em Piracicaba, pela Câmara Municipal

Alex Madureira (PL) foi con-
templado com o Título de Piracica-
banus Praeclarus, através
do Decreto Legislativo nº 39/2023,
de autoria do vereador Laércio Tre-
visan Jr. A cerimônia aconteceu na
última nesta sexta-feira (17), na
Câmara Municipal de Piracicaba.

Em seu segundo mandato, o
deputado estadual recebeu a mai-
or honraria do poder legislativo
piracicabano durante reunião so-
lene realizada no Salão Nobre
“Helly de Campos Melges”, even-
to este que foi prestigiado por

diversas autoridades, além de fa-
miliares, amigos e correligionários.

“Além da honra de ter sido
laureado com esse título, estou
emocionado por ser reconhecido
em minha própria cidade. Sou pi-
racicabano e aqui escolhi viver e
criar minha família e, como depu-
tado, é pelo meu município que
trabalho diariamente para que te-
nhamos um lugar melhor para
viver”, afirmou Alex Madureira.

Eleito pela primeira vez em
2018, o deputado estadual Ale-
xander Muniz de Oliveira nas-

ceu em Piracicaba, onde cres-
ceu no distrito de Artemis, e é
formado em Análise de Siste-
mas pela Universidade Meto-
dista de Piracicaba (Unimep).

De sua autoria destacam-se
a Lei Estadual n.º 17.458/21, que
impede instituições financeiras de
efetuarem contratos de emprés-
timo por telefone com aposenta-
dos e pensionistas. Além do Pro-
jeto de Lei Complementar n.º 114/
23, que institui o Conselho de De-
senvolvimento da Região Metro-
politana de Piracicaba (RMP), e o

Projeto de Lei n.º 39/21, aprova-
do na Alesp (Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo), que
classifica Piracicaba como Muni-
cípio de Interesse Turístico (MIT).

Na Comissão de Finanças,
Orçamento e Planejamento da
Alesp, desempenhou o papel de
relator da Lei de Diretrizes Or-
çamentárias do Estado de São
Paulo (LDO) e do Projeto de Lei
do Orçamento do Estado de 2020
e da LDO de 2024. Em 2021, foi
nomeado coordenador de proje-
tos parlamentares da Assem-

bleia, onde organizou a articula-
ção política das proposituras.

“Ser agraciado com o Título de
Piracicabanus Praeclarus é uma
satisfação muito grande e o coroa-
mento do nosso trabalho enquan-
to deputado. E isso me faz ter a
certeza de que estamos no cami-
nho certo”, disse Alex Madureira.

Atualmente, o deputado esta-
dual exerce a função de correge-
dor parlamentar da Alesp, é vice-
líder do PL e representa nacional-
mente o Estado de São Paulo como
secretário-geral da Região Sudeste

da União Nacional dos Legislado-
res e Legislativos Estaduais (Una-
le). É também autor de emendas
para envio de recursos do orça-
mento estadual para Piracicaba
para aplicação em diversas áreas,
como saúde, social, segurança, in-
fraestrutura, esportes e outros.

Aberta ao público, a solenida-
de para entrega da honraria a Alex
Madureira foi transmitida ao vivo
pela TV Câmara, nos canais 11.3
UHF, 4 da Net/Claro, 9 da Vivo e
pelo YouTube e Facebook da Câ-
mara. (Fotos de Aldo Guimarães)

Alex Madureira

Parte da bancada de pré-candidatos a vereadores do Partido Liberal

Major Bessa, Alex Madureira e Tenente Coronel Silvia

Erick Gomes, Laércio Trevisan Jr. e Alex Madureira

Sérgio Furtuoso, Alex Madureira e Laércio Trevisan Jr.

Alex Madureira, Elaine, Beatriz e Erick Gomes

Laércio Trevisan Jr. Erick Gomes Wander Pereira Rossete Júnior

Fabricio Polezi, Laércio Trevisan Jr., Matheus Erler, Matheus Erler,
Cassio Luiz, Alex Madureira e Ary de Camargo Pedroso Júnior

Alex Madureira entre os guardas civis municipais
Vagner Benedito e Claudemir Batista Leal

Matheus Erler, Laércio Trevisan Jr. e Alex Madureira

Erick Gomes, Alex Madureira e Laércio Trevisan Jr.

Alex Madureira entre os pais Toninho e Maria

Autoridades presentes ao evento

Sargento Person, Alex Madureira e Sargento Barroso

Elaine, Alex Madureira e Laércio Trevisan Jr.

Jorge Aversa Júnior, Alex Madureira e Laércio Trevisan Jr.

Alex Madureira, Elaine, Luciana e Mauricio Alexandrino
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Alex de Madureira destina
R$ 100 mil para a Apae
Recursos foram enviados via emenda parlamentar do deputado; parlamentar
diz que seu compromisso é promover a inclusão e o desenvolvimento social

O deputado estadual Alex
Madureira destinou R$ 100 mil
em emendas parlamentares para
a Associação de Pais e Amigos
dos Excepcionais (APAE) de Pi-
racicaba. Os recursos serão utili-
zados para custeio e da entidade.

“Enquanto deputado, te-
nho o compromisso de promo-
ver a inclusão e o desenvolvi-
mento social e a APAE é uma
entidade que realiza um impor-
tante trabalho social e educa-
cional para muitas famílias de
Piracicaba, com uma equipe de-
dicada que atua com carinho e
respeito, buscando a inclusão so-
cial dos assistidos”, afirmou Alex
Madureira, que é corregedor ge-
ral da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp).

Em seu segundo mandato, essa
é a segunda vez que o deputado es-
tadual destina emendas parlamen-
tares para beneficiar essa instituição.
“Já destinei uma outra emenda para
a APAE, no valor de R$ 70 mil, que
possibilitou a compra de novas me-
sas, cadeiras, utensílios de cozinha,
computadores e materiais de es-
critório”, disse Alex Madureira.

O anúncio da liberação da
emenda aconteceu em visita do
parlamentar a APAE, na manhã
desta terça-feira (21), onde foi re-
cebido pela presidente da entida-
de, Vanessa Carvalho, e o gestor
financeiro, Dorival Maistro. Alex Madureira, durante visita à Apae Piracicaba ontem (21)

Aldo Guimarães
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Luisa Libardi abre ateliê para conversa
Divulgação

Luisa Libardi, engenheira
civil e artista

Acontece nesta quarta (22), às
19h30, o evento presencial “Café
com Arte”, com a artista visual
Luisa Libardi, o crítico de Arte Fá-
bio San Juan e o público no ateliê
da artista (rua Voluntários de Pi-
racicaba, 1394, Bairro Alto). A par-
ticipação está aberta para todos os
interessados, a entrada é gratuita
e não requer inscrição prévia.

A trajetória de Luisa Libardi
como artista, seu processo de cri-
ação, a contemplação de suas
imagens digitais, pinturas, dese-
nhos e outras técnicas em suas
obras, serão tema da conversa
que será conduzida pelo profes-
sor Fábio San Juan, professor e
especialista em História da Arte,
historiador da arte e crítico.

O evento é promovido pela
Apreciando Arte, empresa diri-
gida por Fábio. “O evento ‘Café
com Arte’ propõe conhecer pes-
soalmente o trabalho de um ar-
tista no seu ambiente de traba-
lho, com suas imagens, sua his-
tória, num bate-papo com o públi-
co, regado a café e descontração.
A ideia é encantar o público, com
o artista falando de seu processo
de criação, ou seja, como nascem
suas obras de arte, e também

como faz para pintar, esculpir,
criar imagens digitais...” explica.

A proposta da Apreciando
Arte com o “Café com Arte” é re-
alizar um evento por mês, ofere-
cendo ao público a oportunidade
deste contato direto e frequente
com os artistas. O evento faz par-
te da comemoração do aniversá-
rio de 10 anos da empresa.

Luisa Libardi é a primeira ar-
tista do projeto. “Pela relevância do
seu trabalho, que desde a década
de 1980 abriu a possibilidade do uso
das técnicas contemporâneas na ci-
dade de Piracicaba, de uma forma
muito natural, escolhi Luisa para
este primeiro “Café com Arte”. Par-
te de sua produção inspirou-se na
observação das paisagens de Pira-
cicaba mais correntes entre nossos
artistas — o rio, o Engenho, a Esalq
— mas também na contemplação e
abordagem de temas locais menos
óbvios, como a cana-de-açúcar e a
paisagem urbana menos desejada
das favelas”, diz o professor.

O uso e a pesquisa de materiais
e técnicas que fogem do uso consa-
grado entre os pintores tradicionais
de Piracicaba, como a tinta a óleo,
são características da sua geração,
uso este que teve início na geração

anterior à Luísa (como em artistas
como Ermelindo Nardin, Osvair
Perón, Clemência Pizzigati, Arakén
Martins, Marilu Trevisan, Antonio
Natal Gonçalves, entre outros). Mas
é na geração de Luisa Libardi (na
qual podemos citar Denise Storer,
Joji Kussonoki, Marcos Cavallari,
Eduardo Grosso, Miton Martini,
entre outros), que o uso da tinta
acrílica, do giz pastel, do desenho a
nanquim, sem falar em técnicas de
colagem, fotografia e assemblage
(colagem tridimensional) ou outras
ainda mais contemporâneas, é vis-
to como válido e normalizado.

Assim, a artista transita en-
tre o pastel, a aquarela, a acrílica,
o desenho “puro” e a arte digital a
partir de fotografia, mas sempre
com uma forte base na cor.

Recentemente, ela tem explo-
rado as conexões entre a fotogra-
fia, principalmente do micromun-
do dos detalhes que passam des-
percebidos — folhas e galhos, tex-
turas de superfícies gastas — as-
sim como a adição de memórias
pessoais representadas por tre-
chos de cartas e objetos antigos. A
manipulação digital envolve os te-
mas em uma camada de enevoa-
mento, desfoque ou macroaproxi-

mação, às vezes os revelando, às
vezes os envolvendo em mistério.

A artista é pioneira no uso
da IA (Inteligência Artificial) em
sua produção de imagens, que
partem da fotografia digital para
incorporar edição em softwares e
alterações em serviços de IA, apri-
morando ou descartando mu-
danças, em um processo de diá-
logo com a máquina que ela cha-
ma de “interlocuções híbridas”.

Natural de Piracicaba, 1958). Vive e
trabalha em Piracicaba. Engenharia civil,
artista visual e arte-educadora. Fez vári-
os cursos com os professores artistas:
Paulo Klein, Norberto Stori, Magliani, Edi-
th Derdyk, Sérgio Fingermann, entre ou-
tros. Participa de exposições individuais
e coletivas desde 1988. “Atualmente sua
pesquisa está na sobreposição de pin-
turas com fotografias de fios, folhas e
galhos secos). Estas fusões resultam
em leves e delicadas fotografias fine art.
Imagens fotográficas de seus antepas-
sados, caligrafia e textos antigos também
entram na sua busca por transparências
e memórias perdidas. A artista procura
por suavidade e poesia que vê na na-
tureza e transporta para a imagem. Faz
uso do papel japonês para interpor às
fotografias, como um véu disfarçado.
O distanciamento do real a interessa,
para deixar o imaginário agir.

Não quer nada óbvio e sim sutilezas,
deixa o espectador fazer o final da obra
em sua mente: imaginar, divagar... Hoje
incorpora a inteligência artificial como fer-
ramenta que aprimora o processo criati-
vo. Analisa, descarta e faz alterações vá-
lidas na construção de uma imagem que
se identifica com sua pesquisa.

Desde 2014, a empresa leva pes-
soas até a arte e a cultura por meio
de viagens, cursos, textos e vídeos.
Promove excursões e viagens focadas
em Arte, História e Cultura para mu-
seus, exposições de arte, igrejas,
concertos, óperas e outros programas
e destinos culturais, como Masp, Sala
São Paulo, Pinacoteca, Theatro Muni-
cipal de São Paulo, Estação da Luz,
Museu do Ipiranga, principalmente
localizados em São Paulo, mas tam-
bém outros em Ouro Preto e Cidades
Históricas, Brumadinho (Instituto Inho-
tim), Rio de Janeiro, Petrópolis, San-
tos, Itu, Brodósqui e muitas outras.
Promove cursos, palestras e forma-
ções presenciais para o público em
geral, professores e interessados em
cultura e arte. Também disponibiliza con-
teúdo sobre Artes Visuais no canal do You-
tube: youtube.com/apreciandoarte Sites:
apreciandoarte.com.br / loja. apreciando
arte.com.br . contato@apreciandoarte.
com.br; facebook.com/apreciandoarte-
turismo . instagram: @apreciandoarte-
turismo; Whatsapp: (19) 99988-6066

É professor de História da Arte, crítico,
curador de exposições e artista. Tem 49 anos,
nasceu e vive em Piracicaba, SP. É formado
em Artes Visuais pela Unicamp – Universidade
Estadual de Campinas e possui Especializa-
ção em História da Arte pelo Centro Claretiano.
Iniciou sua carreira nas artes como ilustrador
editorial e cartunista, publicando no Jornal de
Piracicaba e em outros veículos de imprensa
locais. Seu trabalho teve divulgação ampla nas
exposições paralelas do Salão Internacional
de Humor de Piracicaba, realizadas pelo gru-
po “Pamonhas de Piracicaba” de cartunistas
locais, do qual foi um dos fundadores. Minis-
trou cursos e palestras sobre Arte em insti-
tuições como Instituto Histórico e Geográfi-
co de São Paulo, Oficinas Culturais do Esta-
do de São Paulo, SESC, USP, Unicamp, Salão
Internacional de Humor de Piracicaba, pre-
feituras de Piracicaba, Americana, Campinas,
entre outras. Também ministra palestras e
cursos de forma independente desde 2014,
sobre artistas, locais, brasileiros e mundiais.

Desde 2014, organiza viagens culturais
para vários destinos de interesse artístico,
como as exposições dos artistas Salvador Dalí,
Frida Kahlo, Wassily Kandinsky, Joan Miró, Leo-
nardo da Vinci, e muitos outros. E-mail: sanju-
anf@ gmail.com; Whatsapp: (19) 98140-6298

Luísa Libardi,
engenheira e artista

Sobre a
Apreciando Arte

Professor Fábio
San Juan

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, um
equipamento mantido pela Prefei-
tura por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural),
terá três sessões de cinema gratui-
tas neste fim de semana. Na sexta-
feira (24), às 19h, o projeto Nhô
Cine exibe o curta-metragem Isa-
dora Faz a Festa e o longa Chega
de Saudade. No sábado (25), pelo
projeto Cineteca, tem a animação
Bizarros Peixes das Fossas Abis-
sais, às 15h, e o documentário
A Versão de Anita, às 19h. To-
das as produções são nacionais.

O Nhô Cine navega pela pas-
sagem do tempo, nas experiências
e jornadas vividas. A sessão desta
sexta contará com Isadora Faz a
Festa, de Roberto Machado, cur-
ta-metragem de 2019 com Walde-
rez de Barros, produzido em Pira-
cicaba. O enredo traz a história de
uma mulher na casa dos 70 anos,
sua rotina solitária e rituais que
constituem seus pequenos praze-
res de todo dia, enquanto se soli-
dariza com o tempo que insiste em
passar. Ali, em seus aposentos,
revirando memórias e objetos de
toda uma vida, sente-se livre, ple-
na e senhora de suas vontades.

Em seguida será exibido Che-
ga de Saudade, de Laís Bodanzky.
A comédia dramática lançada em
2008 traz uma história ambienta-
da durante uma noite de baile, num
clube de dança em São Paulo. A
trama começa ainda com a luz do
sol, quando o salão abre suas por-
tas, e termina ao final do baile, pou-
co antes da meia-noite, quando o
último frequentador desce a esca-
da. O espectador acompanha, em
uma única noite, os dramas e as
alegrias de cinco núcleos de perso-
nagens frequentadores do baile.

Chega de Saudade é ambientada durante uma noite
de baile, num clube de dança em São Paulo

Divulgação
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Biblioteca Municipal oferece
três sessões de cinema

No sábado, o primeiro filme,
às 15h, é Bizarros Peixes das
Fossas Abissais, um longa bra-
sileiro em animação que estreou
em 2024, com direção de Marão.
Na trama, uma mulher com es-
drúxulos superpoderes, uma
tartaruga com transtorno obses-
sivo-compulsivo e uma nuvem
com incontinência pluviométri-
ca em uma insólita jornada até
as profundezas do oceano.

Já às 19h será exibido o do-
cumentário A Versão de Anita, de
2023, que mostra uma Anita Ga-
ribaldi contemporânea. A obra re-
passa a biografia da revolucioná-
ria brasileira, conhecida por sua
participação na Revolução Far-
roupilha e no processo de unifi-
cação da Itália, a partir de uma
nova perspectiva, com sua voz,
através de seus olhos e com seu
ponto de vista muito pessoal. A
direção é de Luca Criscenti.

O Nhô Cine é uma realiza-
ção do Cena 14, Museu da Ima-
gem e do Som (Misp), Universi-
dade Metodista de Piracicaba
(Unimep), Biblioteca Municipal e
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural). Já a Cineteca
é uma parceria entre a Biblioteca
e o Misp (Museu da Imagem e do
Som de Piracicaba) com apoio do
MIS-SP e do projeto Pontos MIS.

SERVIÇO
Sessões gratuitas de cine-
ma na Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to. Sexta-feira (24), às 19h,
com Isadora Faz a Festa e
Chega de Saudade; sábado
(25), às 19h, com Bizarros
Peixes das Fossas Abissais,
e às 19h, com A Versão de Ani-
ta. Na rua Saldanha Marinho,
333. Informações: 3433-3674.

IAA IIAA IIAA IIAA IIAA I

Moradores ficam sem médico
no PSF, diz André Bandeira

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 30ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(20), o requerimento nº 597/2024,
de autoria do vereador André Ban-
deira (PSDB), que questiona o Po-
der Executivo sobre a falta de mé-
dico na unidade do PSF (Progra-
ma Saúde da Família) do bairro
IAA I. O vereador relata, no docu-
mento, que foi procurado por mu-
nícipes que apontaram o problema,
que ocorreria desde o último dia 3.

“A ausência de profissional
médico nessa unidade de saú-
de tem gerado sérios impactos
na comunidade onde a assis-
tência médica é crucial para

garantir a saúde e segurança
dos pacientes”, avalia o parla-
mentar, no requerimento.

Ele questiona qual é o moti-
vo específico para a falta de um
médico na unidade; se existe al-
gum plano de contingência em
vigor para situações como essa;
quais medidas são tomadas para
garantir a continuidade dos ser-
viços de saúde na unidade e se
existe um processo em andamen-
to para contratar um novo médi-
co para o posto de saúde. Ele ainda
quer saber qual é o cronograma de
eventual contratação e quais são
as opções disponíveis para os pa-
cientes enquanto não ocorre.
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Bebel repudia proposta do
governador que corta seis
mil bolsas de universitários
“É um grande e grave ataque na história ao processo na educação no
Estado de São Paulo”, afirma a deputada Bebel, pré-candidata a prefeita
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Dia D de campanha
será no sábado (25)

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), pré-candidata
à prefeita de Piracicaba, utilizou
suas redes sociais nesta semana
para manifestar seu repúdio à pro-
posta orçamentária do governa-
dor do Estado de São Paulo, Tar-
císio de Freitas, que corta seis mil
bolsas de universitários no estado
de São Paulo, podendo chegar a
10 mil. Para Bebel, que também é
presidenta da Comissão de Edu-
cação e Cultura da Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo, “é um grande e grave ataque
na história ao processo na educa-
ção no estado de São Paulo”.

A Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, na avaliação
da Professora Bebel, precisa tomar
uma firme posição e impedir que
esse corte se concretize. Diante des-
ta atitude do governador, a parla-
mentar piracicabana já adiantou
que seu mandato popular na As-
sembleia Legislativa “não ficará
inerte quanto a este absurdo.

Para propor o corte das bol-
sas de estudos, o governador uti-
liza o  pretexto de garantir mais
“flexibilidade na gestão financei-
ra”, e com isso abocanhar 30%
dos recursos da Fapesp, a prin-
cipal agência de fomento à pes-
quisa do estado de São Paulo.

De acordo com Bebel, a notí-

Divulgação

Presidenta da Comissão de Educação e Cultura da Alesp,
a deputada Professora Bebel promete lutar contra mais
este ataque do governador do Estado à educação pública

cia  surpreendeu a comunidade
científica, que está alertando para
o risco de interrupção dos proje-
tos em andamento e até mesmo
para um cenário de suspensão do
pagamento de bolsas aos pesqui-
sadores e deputados comprome-
tidos com a educação e as pesqui-
sas já começam a se mobilização
na Assembleia Legislativa.

O corte está colocado na pro-
posta de Lei de Diretrizes Orça-
mentárias para 2025, encaminha-
da pelo governador Tarcísio de
Feitas à Assembleia Legislativa. No
documento, o governo incluiu um
artigo que permite reduzir o re-
passe de 1% das receitas tributári-
as do Estado à Fundação, previs-
to na Constituição estadual desde
1989, para 0,7%. O corte é estima-
do em 600 milhões de reais.

Conforme o Conselho Superior
da Fapesp, o impacto vai muito além
das pesquisas desenvolvidas nas
universidades paulistas, notada-
mente nas estaduais USP, Unicamp
e Unesp. Segundo a manifestação
do Conselho Superior da Fapesp,
milhares de startups e pequenas
empresas foram financiadas pela
Fapesp nos últimos 27 anos. Vinte e
dois centros de pesquisa em parce-
rias com grandes empresas depen-
dem da estabilidade desses investi-
mentos, atuando em temas como
aeronaves inovadoras e produção

de hidrogênio de baixo carbono.
Outros 22 centros de pesquisa na
fronteira do conhecimento cuidam
de temas como tratamento de cân-
cer, doenças genéticas e novos ma-
teriais, além de dez modernos
centros de Inteligência Artificial.

De acordo com informações
levantadas pela deputada Profes-
sora Bebel, a supressão de recur-
sos ameaça cerca de 4 mil projetos
de curto e médio prazo e quase 10

mil bolsistas. “Não podemos con-
cordar com mais este ataque à edu-
cação paulista e à pesquisa realiza-
da pelas universidades estaduais”,
diz Bebel que tem travado forte
embate na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo contra a
PEC 09/2023, do governador Tar-
císio de Freitas, que reduz de 30%
para 25% o orçamento estadual
para a educação, o que representa
um corte de R$ 10 bilhões anuais.
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Fumep promove palestra: os Desafios das Gerações
 A Fundação Municipal de

Ensino de Piracicaba (Fumep) pro-
moveu, entre os dias 20 e 21, pales-
tra voltada para funcionários da
área administrativa sobre o tema
“Desafios das gerações na organi-
zação”, ministrada pela Adminis-
tradora de Empresas Eni Santos
na sala 02 da Pós-Graduação.

O evento, que reuniu gesto-
res, estagiários e aprendizes
abordou a importância da comu-
nicação assertiva entre as gera-
ções, para um ambiente harmo-
nioso e eficaz nas atividades co-
tidianas. A mesma palestra será
ministrada novamente nos dias 24
e 26/06 para uma segunda tur-
ma, totalizando uma carga horá-
ria de seis  horas de capacitação.

A palestrante começou lem-
brando que hoje existem quatros
gerações convivendo no ambiente
de trabalho: Baby Boomers (nasci-
dos entre 1945-1960), geração X
(1960 -1985), geração Y (1985-1995)
e geração Z (1995-2010) e que todas
as faixas etárias possuem singulari-
dades positivas que podem influen-
ciar  no bom desempenho das or-
ganizações onde estão inseridas.

“Saber se comunicar no ambi-
ente de trabalho, com as diferentes
faixas etárias, é uma das qualida-
des mais procuradas pelos profis-
sionais de RH nos dias de hoje. Os
relacionamentos saudáveis são efe-
tivados por meio da empatia e soli-
dariedade, por quem sabe construir
pontes ao invés de muros dentro
das empresas”, frisou Eni Santos.

 A gestora de Recursos Hu-
manos da Fumep, Maria de Lour-

Fotos: Divulgação/Fumep

Dias 20 e 21, 18 funcionários da área administrativa participaram da palestra

Eni Campos, administradora de empresas, fez questionamentos aos participantes

des Ramelli Barbosa, lembrou que
a palestra veio de encontro ao ob-
jetivo de oferecer o aprimora-
mento constante da capacitação
profissional dos funcionários.

“Com a evolução da tecnolo-
gia e cada vez mais o público jovem
se destacando nas organizações, se
faz necessária a comunicação as-
sertiva entre gerações, principal-

mente no ambiente profissional,
para valorizar e conciliar tantos as
habilidades tradicionais, quando
as de inovação de forma constru-
tiva”, disse Maria de Lourdes.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Fundo Social de So-
lidariedade de Piracicaba
(Fussp), realiza no sábado (25),
das 9h às 17h, no Centro Cívico,
o Dia D da Campanha do Agasa-
lho 2024. O acesso será pela ram-
pa, localizada na rua Antônio
Corrêa Barbosa, 2233, Centro.

A ação objetiva arrecadar rou-
pas de inverno, mantas e coberto-
res no sistema drive-thru. “Este é o
dia mais esperado da Campanha
do Agasalho 2024. Vamos mobili-
zar pessoas, instituições, escolas,
empresas e grupos para fazerem
suas doações neste sábado, no pré-
dio da Prefeitura de Piracicaba. A
expectativa é superar a arrecada-
ção feita no ano passado, de mais
de 600 kg em cobertores e mantas.
Peço para que cada um faça sua
parte, doando peças em bom esta-
do, para batermos o recorde. Toda
ajuda é válida”, ressaltou Andréa
Almeida, presidente do Fussp.

Em Piracicaba, a Campa-
nha do Agasalho 2024 foi lan-
çada em 29/04 e segue até final
do mês de julho. Todos os itens
arrecadados em diversos pon-
tos da cidade serão encaminha-

dos para triagem e posterior dis-
tribuição para a população em
situação de vulnerabilidade so-
cial e pessoas em situação de rua.

A Campanha do Agasalho
2024 integra a ação encabeçada pela
EPTV Campinas e é realizada em
diversas cidades da área de cober-
tura da emissora. Com o slogan Doe
um Agasalho e Aqueça uma Vida,
os organizadores solicitam a doa-
ção de roupas de inverno masculi-
nas, femininas e infantis, além de
cobertores e mantas, que possu-
em grande demanda pelas famíli-
as em situação de vulnerabilidade.

CAMPANHA — O Centro Cí-
vico é um ponto fixo de arrecada-
ção de peças até o final da campa-
nha. A equipe da Central de Proje-
tos também recolhe as arrecadações
por meio do telefone (19) 3422-9677,
ou pelo WhatsApp (19) 99184-7822.

SERVIÇO
Dia D da Campanha do
Agasalho 2024 em sistema
drive-thru. Sábado (25), das
9h às 17h, na rampa Cen-
tro Cívico (prédio da Prefei-
tura), rua Antônio Corrêa
Barbosa, 2233, Centro.

Equipe do Fussp estará na rampa do Centro Cívico
(prédio da Prefeitura) para receber as doações

Divulgação

O vereador Anilton Rissato
(PP) solicita informações do Exe-
cutivo sobre a manutenção, corte
de mato e coleta de lixo na praça
Francisco Ribeiro de Palma, no
bairro São Francisco. É de sua au-
toria o requerimento 641/2024,
aprovado na 30ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal, rea-
lizada nesta segunda-feira (20). A
área está localizada na rua Lúcia
Aparecida Batista Pereira, no lo-
teamento Terras Di Treviso.

O pedido de informações foi
motivado pelo recebimento do e-
mail da Ouvidoria da Câmara, no
qual um munícipe relata o aban-
dono quanto à manutenção da
praça. Segundo o munícipe, além
do mato alto, as lixeiras da praça
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Requerimento cobra
informações sobre a
manutenção de praça

não estão sendo coletadas, resul-
tando em acúmulo de água e ou-
tros objetos descartados, o que
tem gerado proliferação de roe-
dores, animais peçonhentos e fo-
cos do mosquito-da-dengue.

O vereador Anilton Rissato
questiona a quem cabe a res-
ponsabilidade pela manutenção,
corte de mato e retirada/coleta
de lixo. Caso a responsabilida-
de seja da loteadora, ele questi-
ona quais medidas serão toma-
das para garantir as manuten-
ções e coletas necessárias. Caso
contrário, ele busca saber qual é
a programação de manutenção
regular prevista para a praça e
quando foi realizada a última in-
tervenção de limpeza no local.



A12
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 22 de maio de 2024

RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO O O O O ORDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIA

Câmara aprova vinda de R$ 72 mi
do Estado para corrigir Tabela SUS
Projeto de lei 99/2024 tramitou em regime de urgência no Legislativo e, assim que
ficou apto, foi pautado para ter sua votação concluída em sessão extraordinária

JJJJJARDIMARDIMARDIMARDIMARDIM I I I I ITTTTTAPUÃAPUÃAPUÃAPUÃAPUÃ

Vereador pede melhorias
no asfalto da rua Itararé

Em reuniões ordinária e ex-
traordinária realizadas na noi-
te desta segunda-feira (20), a
Câmara aprovou projeto de lei
que autoriza o município a re-
ceber R$ 72 milhões do governo
paulista para a complementa-
ção, ao longo deste ano, do cus-
teio de procedimentos executa-
dos via SUS (Sistema Único de
Saúde) por hospitais da cidade.

Os recursos provêm do pro-
grama Tabela SUS Paulista, criado
pelo governo Tarcísio de Freitas
(Republicanos) como resposta à
defasagem que se acumulou dian-
te da ausência de atualizações dos
valores da tabela nacional do SUS.
O dinheiro será transferido fundo
a fundo, do Estado aos municípi-
os, e então repassado a Santas Ca-
sas e hospitais filantrópicos.

O projeto de lei 99/2024, em
que a administração municipal
solicita a autorização da Câmara
para abrir crédito adicional su-
plementar no orçamento da Se-
cretaria Municipal de Saúde para
receber nas dotações do Fundo
Municipal de Saúde os R$ 72 mi-
lhões destinados pelo governo es-
tadual, tramitou em regime de
urgência no Legislativo e, assim
que ficou apto, foi pautado para
ter sua votação concluída na ses-
são extraordinária convocada
pelo presidente da Casa, Wagner
de Oliveira (PSD), o Wagnão.

Vereadores enfatizaram na
tribuna a importância de o pro-

jeto de lei ter ido à votação nesta
segunda-feira, em reuniões or-
dinária e extraordinária. “Foi
uma proposta assertiva do go-
verno do Estado e também da
Câmara em aprovar hoje, para que
o governo municipal receba ime-
diatamente esses valores, que con-
templarão os hospitais de Piraci-
caba, com certeza diminuindo fi-
las e tendo atendimento mais rá-
pido”, disse Gilmar Rotta (PDT).

O parlamentar comparou o
valor atualmente pago pelo gover-
no federal por procedimentos rea-
lizados via SUS por hospitais do
município com o que as entidades
passarão a receber, já somando o
complemento vindo do Estado.
“Uma cirurgia de apêndice, que
hoje o Ministério da Saúde paga
R$ 414, com a entrada do SUS
Paulista vai para R$ 1.865; uma
cirurgia de vesícula, de R$ 996,
vai para R$ 4.483; um parto nor-
mal, de R$ 443, vai para R$ 2.217.
São mais de 5 mil procedimentos
hospitalares que terão o reajuste.”

Acácio Godoy (Avante) clas-
sificou como “um acerto da Câ-
mara ter essa agilidade, para que
esse dinheiro possa chegar aonde
mais se precisa”. “Uma decisão im-
portantíssima que esta Casa toma
hoje, parabéns à Presidência e à
Mesa Diretora que chamaram as
sessões extraordinárias para dar
o encaminhamento mais urgente.
Ainda que continue insuficiente,
melhora muito o repasse financei-

ro para o SUS, pois o repasse que
estava ocorrendo era vexatório.”

Rai de Almeida (PT) acres-
centou que, com a aprovação pelo
Congresso da lei 14.820, “o gover-
no federal também neste ano teve
uma revisão na Tabela SUS, pas-
sando a serem corrigidos os valo-
res anualmente, coisa que não
acontecia há muito tempo”. “E
agora, com os valores vindos do
governo do Estado, temos uma
recuperação desses valores que são
para o SUS. Quero parabenizar
esses repasses, porque o SUS pre-
cisa ser fortalecido”, afirmou.

Fabrício Polezi (PL) elogiou o
governador e a Câmara. “Tarcísio
teve um olhar atento à saúde do
Estado, e Piracicaba está sendo
contemplada com mais R$ 72 mi-
lhões que vão atualizar os preços dos
pagamentos das especialidades nos
hospitais. O munícipe que está numa
fila de cirurgia vai poder vê-la acon-
tecer de forma mais ágil. Parabéns
à Câmara, que não hesitou em apro-
var por unanimidade essa autori-
zação de crédito suplementar.”

“Parabéns pelo seu trabalho
por querer resolver a questão da
saúde, haja vista que pôs na pauta
o projeto”, referiu-se Zezinho Pe-
reira (União Brasil) a Wagnão, em
menção ao projeto de lei 99/2024 e
à votação, no ano passado, da ele-
vação do teto salarial do funciona-
lismo, a partir de matéria protoco-
lada pela Mesa Diretora. “O prefei-
to passado congelou o salário dele

junto com o dos médicos, e a popu-
lação pagou um preço muito alto.”

Também na sessão extraordi-
nária que se seguiu à 30ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira, os
vereadores concluíram a votação
em dois turnos do projeto de lei 94/
2024, que acresce à lei 10.013/2023
—que autorizou Piracicaba a inte-
grar o Cismetro Limeira (Consór-
cio Intermunicipal de Saúde na
Região Metropolitana)— a possibi-
lidade de incluir recursos advin-
dos de emendas parlamentares no
rol daqueles utilizados para o pa-
gamento dos serviços de saúde
contratados através do consórcio.

A reunião ordinária também
teve a aprovação do projeto de de-
creto legislativo 29/2024, de au-
toria da Comissão de Finanças e
Orçamento da Câmara, com o
aval às contas da Prefeitura refe-
rentes ao exercício financeiro de
2021. Outras 49 proposituras fo-
ram aprovadas: 44 requerimentos,
três moções, um projeto de decre-
to legislativo e um projeto de lei.

Tiveram a votação adiada o
parecer contrário da Comissão de
Legislação, Justiça e Redação ao
projeto de lei 195/2023, que autori-
za o Executivo a criar o benefício
do aluguel social às mulheres víti-
mas de violência doméstica em Pi-
racicaba, e o projeto de lei 3/2024,
que revoga a lei municipal que dis-
põe sobre a proibição do uso de
aparelhos de telefonia móvel no
interior das instituições bancárias.
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Casa do Povoador recebe a 1ª Feira de Editoras Cartoneras
As editoras cartoneras são

uma tendência de editoriais alter-
nativas que utilizam papelão rea-
proveitado para a publicação. Sur-
giram em 2003 com a criação de
Eloísa Cartonera, em Buenos Ai-
res (Argentina), e logo expandiu
pela América Latina. Piracicaba
recebe de 23/05 a 26/05 a primei-
ra edição da Feira Brasileira de
Editoras Cartoneras, que acontece
na Casa do Povoador, equipamen-
to da Prefeitura mantido pela Se-
mac (Secretaria Municipal da Ação
Cultural). A entrada é gratuita.

O movimento chega a Piraci-
caba representado por 12 editoras
cartoneras brasileiras, de várias
regiões do país, e uma chilena. A
abertura acontece às 19h de quin-
ta-feira, 23/05, com a palestra da

Dulcineia Catadora, seguida pela
do poeta da Cooperifa Sérgio Vaz.

No dia 24, às 20h30, tem a
apresentação da banda Tambo-
res do Matição, formada com
músicos da comunidade quilom-
bola do Mato do Tição, da Serra
do Cipó (Minas Gerais), e no sá-
bado, dia 25/05, às 19h30, acon-
tece o lançamento do filme O Ama-
nhã Não Tem Fim, com direção
do cineasta piracicabano Thiago
Altafini, da Urgência Filmes.

Além desses eventos culturais
que agregam a Feira, haverá pro-
gramação com roda de conversa,
mesas-redondas, oficinas, exposi-
ção e feirinha, que acontece de quin-
ta, 23/05, a domingo, 26/05.

Para a feira em Piracicaba, já
estão confirmadas a participação

das Editoras Catapoesia (MG e
SP), Candeeiro Cartonera (PE), Voz
Cartonera (PR), Dulcinéia Catado-
ra (SP), Kapivara Kartonera (PR),
YIYI Jambo (MS), Rendeira Car-
tonera (RJ), Ganesha Cartonera
(RJ), Eureka Catronera (BA), Via-
jeira Cartonera (BA), Butecanis
(SC) e Olga Cartonera (Chile).

O movimento cartonero re-
presenta uma maneira própria
de fazer arte por meio da edi-
ção de livros artesanais com
capa de papelão, afirmando a
ideia de que qualquer pessoa
pode fazer o seu próprio livro e/
ou criar a sua própria editora.
Atualmente, são mais de 300
editoras espalhadas por países
da América Latina e da Europa.

A Feira Brasileira de Edito-

ras Cartoneras é uma realização
da Catapoesia, da Associação
Cultural Arte e do Ponto de Cul-
tura Garapa. Tem apoio da Lei
Paulo Gustavo do Ministério da
Cultura do Governo Federal e da
Secretaria de Cultura e Econo-
mia Criativa da Secretaria de
Estado da Cultura do Governo
de São Paulo. Também conta com
apoio da Semac (Secretaria da
Ação Cultural de Piracicaba).

SERVIÇO
Feira Brasileira de Editoras
Cartoneras. De 23/05 a 26/
05 na Casa do Povoador. Na
avenida Beira Rio, sem núme-
ro. Entrada gratuita. Informa-
ções: @culturagarapa e @ca-
tapoesiaeditoracartonera.

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), em requerimento
aprovado na noite desta segun-
da-feira (20), na 30ª Reunião
Ordinária, pergunta ao Execu-
tivo sobre prazos e ações volta-
das a melhorias no asfalto da
rua Itararé, no Jardim Itapuã.

O parlamentar, no requeri-
mento 596/2024, diz que mora-
dores e pessoas que transitam
pela via sofrem com as “más con-
dições do asfalto” e “transtornos
com desnível e buracos profun-
dos”. “Além disso”, segue o vere-
ador na propositura, “tem mora-
dor que não consegue utilizar a
sua garagem para guarda de seu
veículo devido ao desnível em
frente a mesma, prejudicando a
entrada e saída de suas casas”.

Cássio Luiz ainda cita que a
atual situação da rua “tem difi-
cultado também a locomoção e a
acessibilidade de pedestres, ido-
sos, cadeirantes, crianças” e, tam-
bém, que “o pouco asfalto existen-
te é muito frágil e quebradiço”.

Ele ainda destaca no docu-
mento aprovado nesta segunda-
feira que os problemas na via já
foram levados ao Executivo por
meio da indicação 918/2024, data-
da de 4 de março deste ano, e que,
em resposta, recebeu como informa-
ção que o pedido foi encaminhado
ao setor responsável para análise.

“É do conhecimento do ór-
gão público que esta via se encon-
tra nesta situação de precarieda-
de há tempos? Se sim, por qual
motivo até o momento nada foi fei-
to? Qual o prazo do setor respon-
sável para avaliar, analisar esse
tipo de situação?”, pergunta Cássio
Luiz Barbosa no requerimento.

Ele também indaga se hou-
ve ou há data prevista para que
o asfalto passe por uma análi-
se técnica e se há alguma pre-
visão de reparos na rua.

Ao justificar seu voto na tri-
buna, o autor do requerimento
exibiu um vídeo por ele gravado
no local que registra diversos pon-
tos em que o asfalto está quebra-
do e com buracos, que impedem
que alguns moradores consigam
entrar com seus veículos nas ga-
ragens de suas residências. “Isso
é incabível, um absurdo e uma
falta de respeito com os cidadãos.
Lamentável uma situação des-
sas”, falou Cássio no vídeo.

Antes de terminar seu pro-
nunciamento ele ainda acres-
centou: “a situação vem pioran-
do a cada dia. Cratera e água
na sua porta. Ela não está pe-
dindo favor, ela está pedindo
um direito dela, que não está
sendo respeitado”, disse o vere-
ador sobre a situação em frente
à casa de uma moradora”.
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Conciliação será tema de palestra
No dia 20 de junho, ocorrerá

no auditório Nadir Maria Manin
Frias, na Frias Neto Consultoria de
Imóveis, uma palestra voltada para
o tema “Conciliação no Mundo dos
Negócios”, que traz como convida-
dos para falar sobre o tema o juiz
de direito Lourenço Carmelo Tor-
res, da Terceira Vara Civil, e Diego
Gomes de Araújo, CEO do Guduru
Group e parceiro Tesla, que falará
sobre a produção de veículos em
grandes montadoras. As inscrições
deverão começar em breve e o even-
to também traz um saldo solidá-

rio, sendo necessário a doação de
um litro de leite ou óleo para aju-
dar o Centro de Reabilitação de Pi-
racicaba. Como apoiadores, este
evento traz grandes nomes: Auto-
Controle Vistoria Automotiva, Si-
coob Credinter, Jovem Pan Piraci-
caba, Paula Trevisan - Esteticista e
Cosmetóloga, Nona Maria Dolce,
Despachante Mauro, Santos Rosa
Seguros e CLP Lubrificantes. As
vagas serão limitadas! Para sa-
ber mais sobre o evento, aguarde
novidades a serem publicadas nas
redes sociais da Frias Neto.
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Prefeito Luciano Almeida participa
do 10º Fórum Mundial da Água
Representando os Comitês PCJ, como presidente dos colegiados, o prefeito de Piracicaba
apresentou projeto inovador de monitoramento da qualidade das águas via satélite

O prefeito Luciano Almeida
participa, até sábado (25), do 10º
Fórum Mundial da Água, em
Bali, na Indonésia. Como presi-
dente dos Comitês PCJ (Rios Pi-
racicaba, Capivari e Jundiaí), o
chefe do Executivo apresentou
ontem (21) o Projeto M.A.R.U.
(Monitoramento de Águas Resi-
duais Urbanas), que é desenvol-
vido em parceria com a França
(Agência de Água Loire-Bretagne
e o Escritório Internacional da
Água) nas Bacias PCJ e nas Bacias
dos rios Paraíba do Sul e Guandu.

O fórum é o maior evento
com a temática da água no pla-
neta, e, neste ano, tem como tema
central Água para a Paz e Pros-
peridade. O evento é promovido
pelo Conselho Mundial da Água e
pelo país-sede. A programação tem
extensa grade de encontros, diálo-
gos, debates e apresentações sem-
pre com o foco da água para todos
em disponibilidade e qualidade.

O foco da palestra, dentro da
programação oficial do Fórum,
foi com o intuito de aumentar a
densidade de dados, ter a opor-
tunidade de verificar as tecnolo-
gias, como otimização de dados
de qualidade de águas superfici-
ais, suas inovações, uso de água,
evapotranspiração, discutir for-
mas de promover novas tecnolo-
gias e redes para compartilhar ex-

Divulgação

Fórum Mundial da Água: evento é promovido pelo Conselho Mundial da Água

periências relacionadas a inova-
ções na produção de dados.

De acordo com os Comitês PCJ,
o intercâmbio internacional Brasil e
França permite a observação dos
lançamentos e o impacto da polui-
ção gerada pelas águas residuais
urbanas via satélite, sondas e cap-
tações in loco. “O monitoramento
por satélite é o futuro. E o futuro é
agora. O desafio é tornar-se dispo-
nível para as pequenas cidades, por-
que os drásticos eventos ambientais
que atingem as estações secas acon-
tecem nas cidades. Não nos países
ou províncias”, ressaltou o prefeito.

Luciano Almeida também fez
uma apresentação no Pavilhão La-
tino-Americano, espaço desenvol-
vido pela REBOB (Rede Brasil de
Organismos de Bacias Hidrográfi-
cas) com apoio da ANA (Agência
Nacional de Águas e Saneamento
Básico) e que tem entre os parcei-
ros os Comitês PCJ e a Agência das
Bacias PCJ. O pavilhão fica dentro
da Feira de Exposições que integra
o evento e conta com extensa pro-
gramação voltada para ações exi-
tosas de gestão de água desenvol-
vidas por instituições e empresas
brasileiras e latino-americanas.

A mesa redonda de tema
Gestão de Água como Política
Pública de Governo, contou ain-
da com a superintendente do
DAEE (Departamento de Águas e

Energia Elétrica do Estado de São
Paulo), Mara Ramos, e a superin-
tendente adjunta da ANA, Renata
Maranhão. A atividade teve como
foco destacar a importância da
gestão da água no contexto de po-
lítica pública para a sustentabili-
dade e para o desenvolvimento.

Em sua fala, Luciano Almeida
ressaltou sobre desafios para a go-
vernança da água com as mudan-
ças climáticas, que ocasionam o
aumento do estresse hídrico e mai-
or intensidades das cheias, como
tem ocorrido no sul do Brasil. O
prefeito e presidente dos Comitês
PCJ falou também sobre a cobran-
ça pelo uso da água e o financia-
mento para obras de saneamento,
e as aplicações dos recursos nos
últimos dois anos em ações de con-
trole de perdas, tratamento de es-
goto, planos de drenagem, aumen-
to da disponibilidade hídrica e pla-
no de saneamento rural. No total,
foram aplicados mais de R$ 50 mi-
lhões em 89 empreendimentos. Lu-
ciano citou também os resultados
de ações em proteção de mananci-
ais e adequação ambiental em mi-
crobacias, que contaram com inves-
timentos superiores a R$ 6 milhões.

Outro dado divulgado por
ele, é o total investido pelos Co-
mitês PCJ entre 1994 e 2022 em
ações na área de gestão dos re-
cursos hídricos, que soma R$ 885

milhões em 892 empreendimen-
tos, incluindo a contrapartida dos
tomadores. Entre os indicadores
gerais de 1999 para 2022, o esgo-
to coletado saltou de 85% para
93% e o esgoto tratado passou de
18% para 85% nas Bacias PCJ, ao
mesmo tempo em que a popula-
ção aumentou de 3,6 milhões
para 5,7 milhões de habitantes.

Na quinta-feira (23), Luci-
ano Almeida participará ainda
de outra apresentação sobre o
Projeto M.A.R.U., no Pavilhão
Francês do Fórum Mundial da
Água, onde serão debatidos
três estudos de casos de explo-
ração hidrológica espacial para
gestão de recursos hídricos.

Além de Luciano Almeida,

também integram a delegação Ca-
roline Túbero Bacchin, secretária-
executiva adjunta dos Comitês
PCJ, e Vanessa Bortolazzo Longa-
to, coordenadora de Apoio ao Sis-
tema de Gestão dos Recursos Hí-
dricos da Agência das Bacias PCJ,
que também farão apresentações
nos próximos dias, durante a
programação oficial do evento.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CLUBE DO SAUDOSISTA DE PIRACICABA - CLUSAPI

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

JOSÉ DE FREITAS FILHO, vice-presidente do Conselho De-
liberativo do Clube do Saudosista de Piracicaba, em cumpri-
mento as disposições legais prevista no  artigo 39º do Esta-
tuto Social, convoca todos Conselheiros(as)  Deliberativos
para  participarem  da reunião  a ser realizada em sua sede
social a Rua Castro Alves 291Jardim Pacaembu em Piraci-
caba SP, no dia 03 de junho de 2024 as 19:00 horas em
primeira convocação e ou em segunda convocação as 20:00
horas  conforme  Artigo 41º com a seguinte ordem do dia:
Definir e eleger o Presidente e Vice-Presidente  deste Con-
selho Deliberativo bem como nomeação da Secretária, para
o mandato a ser  exercido de 01/07/2024 a 30/06/2026.
O presente edital ficará exposto no mural no hall de entrada do
Clube e publicado no jornal  A Tribuna Piracicabana.

Piracicaba, 22 de maio de 2024

JOSÉ DE FREITAS FILHO
Vice-Presidente

Conselho Deliberativo

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701

SRA. CLARICE CUSTODIO NA-
ZATO faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 64 anos, fi-
lha dos finados Sr. Mario Cus-
todio e da Sra. Alzira dos San-
tos Custodio, era casada com
o Sr. Norberto Antonio Nazato;
deixa os filhos: Carina Nazato
Mastrangelo, casada com o Sr.
Gustavo Mastrangelo e Rafael
Antonio Nazato, casado com a
Sra. Francine Lais Perin Naza-
to. Deixa irmãos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 da
sala “D” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ADALGISA LEITE DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 80 anos, filha dos
finados Sr. Dionisio Bonifacio
Leite e da Sra. Luiza Maria Fran-
cisca, deixa os filhos: João Car-
los da Silva, casado com a Sra.
Juceli Batista da Silva; Angela
Maria Bonafé, casada com o Sr.
Alexandre Bonafe Mendonça de
Souza e Adilson Carlos da Sil-
va, falecido, deixando viúva a
Sra. Rosangela da Silva. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 10h30 do Veló-
rio do Lar dos Velhinhos para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CRISTIANE ALVES DE OLI-
VEIRA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 46 anos, fi-
lha do Sr. Severino Alves de Oli-
veira Filho, falecido e da Sra.
Acione Bizarria de Oliveira; dei-
xa os filhos: Magda Alves do Car-
mo; Diego Alex Alves de Oliveira;
Gabriel Alex Alves dos Santos;
Abrieli Cristine Alves dos Santos;
Alan Alex Alves dos Santos e Ag-
nes Oliveira Boeno. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “03” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-

zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. IRINEU BUENO DA SILVA fa-
leceu anteontem, na cidade de
Lençóis Paulista/SP, contava 78
anos, filho dos finados Sr. La-
zaro Bueno da Silva e da Sra.
Adelaide Veiga Cupertino, era
viúvo da Sra. Irene Dias Morilio;
deixa a filha: Janete Dias Bue-
no da Silva de Camargo, casa-
da com o Sr. Edson Roberto de
Camargo. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h00
do Velório do Cemitério Munici-
pal da cidade de Charqueada/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELIENE BATISTA DE SOU-
ZA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 54 anos, filha
dos finados Sr. João Batista de
Souza e da Sra. Basilia Moreira
dos Santos; deixa os filhos:
Karolayne Thayna de Souza Ro-
drigues Sabara e Lucas Gabri-
el Oliveira de Souza. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSALINA TEIXEIRA fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 75 anos, filha dos finados
Sr. Braz Teixeira Filho e da Sra.
Rosa Ribeiro dos Santos Tei-
xeira. Deixa irmãs, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “B” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CARMEM DOS SANTOS
QUELLIS faleceu ontem, nesta

cidade, contava 84 anos, filha
dos finados Sr. Joaquim André
dos Santos e da Sra. Auzilia
Gonçalves da Fonseca, era viú-
va do Sr. Antonio Quellis; deixa
os filhos: Cristina Aparecida
Quellis Pezzatti, casada com o
Sr. Luiz Pezzatti; Antonio Quellis
Junior, casado com a Sra. Ro-
simeire Taguada Quellis; João
Renato Quellis, casado com a
Sra. Sueli Rosana Taguada
Quellis e Sergio Luiz Quellis,
casado com a Sra. Senaide
Rocha Quellis. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado amanhã, saindo o fé-
retro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM PABLO ANTONIO
MARTINS VIEIRA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 29
anos, filho dos finados Sr. Mar-
cio Luiz Antonio Vieira e da
Sra. Lenilda Martins Sousa Vi-
eira. Deixa familiares e amigos.
O velório ocorreu ontem das
17h00 às 18h15 na sala “Es-
meralda” do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o fé-
retro às 18h30 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDIO DONIZETE BATIS-
TA OLIVEIRA faleceu dia 19 p.p.,
na cidade de Laranjal Paulista/
SP, contava 56 anos, filho dos
finados Sr. Juracy Batista de
Oliveira e da Sra. Lourdes Melo
da Conceição, era casado com
a Sra. Maria Aurinete Lima de
Oliveira; deixa os filhos: Rodri-
go Lima de Oliveira; Lucas Lima
de Oliveira e Paulo Rafael Pi-
res, casado com a Sra. Maria-
na. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da

sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NADIR BARBOZA APOLI-
NARIO faleceu ontem, na cida-
de de Americana/SP, contava 80
anos, filha dos finados Sr. Alci-
des Barboza e da Sra. Clarisse
Alves da Cruz, era casada com
o Sr. Jose Israel Apolinario. Dei-
xa familiares e amigos. Seu
sepultamento foi  real izado
ontem às 16h00 no Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CRISTIANO ALVES DE SOU-
ZA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 37 anos, filho do Sr.
Osvaldo de Souza, falecido e da
Sra. Sueli Alves dos Santos;
deixa os filhos: Eduardo de
Souza; Rayanne da Silva Sou-
za; Igor Rafael dos Santos Sou-
za e Pedro Henrique Barbosa.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
16h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VALCIRA CAMILA ROSA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 69 anos, filha da Sra.
Joaquina Camila Rosa, fale-
cida; deixa os filhos: Evanilson
Fagundes Rosa; Tania Souza
Rosa; Simone Camila Rosa,
casada com o Sr. Wellington;
Vania Camila Rosa; Leonardo
Rosa dos Santos e Genildo
Rosa dos Santos. Deixa ir-
mãos, sobrinhos, netos, bis-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 10h30 da sala “03”
do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para
a referida necrópole. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sen t imen tos  de  pesar  da
Abil Grupo Unidas Funerais.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

SR. RONALDO APARECIDO
SPOSITO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 77
anos de idade e era casado
com a Sra. Antonieta Marisa
Vasconcelos Sposito. Era filho
do Sr. Orlando Vicente Sposito
e da Sra. Ana Tufanetto Sposito,
falecidos. Deixa as filhas: Fer-
nanda Gabriela Sposito casa-
da com Ivo Matheus Ribeiro dos
Santos, Marcela Cristina Spo-
sito casada com Reginaldo
Amaro Gonçalves, Viviane Ma-
risa Sposito; falecida. Deixa de-
mais parentes e amigos. A ce-
rimônia de homenagem póstu-
ma deu-se ontem as 16:00hs,
no salão nobre do Memorial
Metropolitano de Piracicaba. Á
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. NILCEA GONÇALVES NO-
GUEIRA DOS SANTOS faleceu
ontem na cidade de Rio das
Pedras, aos 52 anos de idade
e era casada com o Sr. Edson
Teixeira dos Santos. Era filha do
Sr. Nilton Roque Nogueira e da

Sra. Maria Helena Gonçalves
Nogueira. Deixa os filhos: Kai-
que Gonçalves do Santos, An-
derson Gonçalves Borges ca-
sado com Flávia de Paula, Sil-
mara Gonçalves Borges Galina
casada com Rafael Galina e
Eziquiel Gonçalves Borges ca-
sado com Érica Narciso. Deixa
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 10:30hs, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras Sala –
01, seguindo para o Cemitério
Parque da Paz de Rio das Pe-
dras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA LUCIA NABAS fale-
ceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 47 anos de idade.
Era filha do Sr. Waldemar Na-
bas, falecido e da Sra. Bene-
dita Franco Nabas. Deixa os
filhos: Gustavo Felipe da Cruz,
Josyane Caroline da Cruz, Vi-
tor Eduardo da Cruz. Deixa de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-a

hoje as 10:30hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende - Sala
01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JOSEFA PUPPIN CAMUS-
SI faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 83 anos de
idade  e era casada com o Sr.
Dilermando Camussi. Era fi-
lha do Sr. João Puppin e da
Sra. Rosa Bellini, falecidos.
Deixa os filhos: Marcos Anto-
nio Camussi casado com Mi-

rian Copoli Camussi, Solange
Aparecida Camussi Pagotto
casada com Tercio Telemaco
Pagotto, Mauro Victor Camus-
si casado com Priscila Fran-
zoni Camussi. Deixa as netas :
Melissa e Larissa. Deixa de-
mais parentes e amigos. O Ve-
lorio ocorrerá hoje na Sala Safi-
ra no Memorial Metropolitano de
Piracicaba a partir das 08:00hs
até as 14:00hs, em seguida ha-
verá a Cerimônia de homena-
gens póstumas no Salão No-
bre também no mesmo local.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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